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Решения

Л А у  С Ъ ЕЗД А  
ПДРТИИ-В жизнь! I

С Е Г О Д Н Я

В Н О М Е Р Е

•  В ТОМСКЕ ПРОХОДЯТ МИТИНГИ И РАБОЧИЕ СОБРА. 
НИЯ, ПОСВЯЩЕННЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЮ Л. И. БРЕЖНЕВА

•  ДЕЛА И ПЛАНЫ МЕЛИОРАТОРОВ
•  ЗАОЧНАЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА ЛЕСОЗАГО- 

ТОВИТЕЛЕЙ
О  ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

З а д а н и е  о с о б о й  в а ж н о с т и
выполнили речники Парабели, доставившие к началу сева 
800 тонн семян зерновых культур в пудинский куст совхо. 
зов. Караван судов успешно прошел по малой воде.

В. АНДРЕЕВ.

ОТ ВСЕГО  
С Е Р Д Ц А

В коллективах томских предприятий, учреждений и орга
низаций проходят митинги и рабочие собрания, на которых 
томичи единодушно одобряют и поддерживают мысли, вы. 
сказанные Генеральным секретарем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым на встрече с рабочими автозавода ЗИЛ.

ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД
— Каждое выступление Леонида Ильича Брежнева — 

это проявление новой заботы о благосостоянии советских 
людей. Речь перед рабочими ЗИЛа проникнута этой же 
заботой, — говорил на митинге рабочих кузнечно-терми
ческого цеха коммунист термист А. А. Абрамов.

— И мы. рабочие, должны приложить все силы для 
досрочного выполнения решений XXV съезда КПСС, — 
поддержал своего товарища электрик цеха К. С. Крьш- 
кин.

Открывая митинг в цехе № 5, его начальник В. К. Те
рехов обратил внимание рабочих на то, что все .сказанное 
Л. И. Брежневым рабочим ЗИЛа имеет самое прямое 
отношение ко всему коллективу цеха:

— У нас те же задачи по повышению эффективности 
производства и производительности труда, по улучшению 
качества продукции и культуры производства.

Выступившие затем рабочие слесарь-ремонтник С. Ин- 
кин и гокарь В. Зюзин заверили, что сделают все для 
успешного выполнения социалистических обязательств, 

принятых на первый год десятой пятилетки.
Подобные митинги прошли во всех цехах завода. В 

принятых резолюциях и постановлениях говорится, что 
все трудящиеся этого предприятия с воодушевлением вос
приняли речь Л. И. Брежнева, одобряют ее и горячо под
держивают, их ответом будет ударный труд во имя своей 
Родины.

ТРЕСТ  СТ О М С К П Р О М С Т Р О В
Коллектив СУ-2 треста «Томскпромстрой» осуществля

ет строительство таких важных для Томска объектов, как 
новые корпуса.завода резиновой обуви, карандашной фаб
рики, торгово-закупочной базы. Выступая на рабочем 
собрании, посвященном речи Л. И. Брежнева перед рабо
чими ЗИЛа, строители говорили о том, что этим строй
кам надо уделять особое внимание.

Секретарь партийной организации А. М. Васильев, 
бригадир каменщиков Н. Ф. Гагалинский. секретарь ком
сомольской организации Л. Боровкова и другие высказали 
мнение всех: на заботу партии о благосостоянии совет
ских людей надо ответить высокопроизводительным и ка
чественным трудом. Н. Ф. Гагалинский, в частности, ска
зал:

■ — Все мы читали с вами статью бригадира отделоч
ников, делегата XXV съезда КПСС М. Б. Сироткиной 
«Единый комплекс», которая была опубликована в газете 
«Советская Россия». Она говорит о том. что нынче уже 
нельзя работать иначе как по методу бригадного хозрас
чета. У нас этого пойа нет. Именно внедрение этого мето
да должно быть нашей первой заботой.

Коллектив управления принял на 1976 год ответствен
ные обязательства. Во-первых, государственный план 
решено выполнить к 28 декабря, повысить производитель
ность труда выше планового задания на 1 процент и по
л у ч и т ь  экономию от1 внедрения рацпредложений 70 тысяч- 
рублей. Перед СУ-2 стоит серьезная задача: улучшить
экономические показатели и формы организации и опла
ты труда. Поэтому в обязательствах есть и такие записи: 
«Снизить себестоимость стро-ительно-монтажных работ 
на 0,1 процента против плановой. Внедрить аккордную 
оплату труда не ниже чем на 60 процентов к. общему объ
ему заработной платы и на 20 процентов—аккордно-пре
миальную». ч

— Наш долг и наша честь — успешно выполнить 
свои обязательства, — говорили рабочие на собрании. — 
Это будет нашим вкладом в претворение в жизнь решений 
XXV съезда КПСС.

В е с е н н и й
к о м п л е к с :
1 2  м а я

В первой ко л о н ке  — вы пол
нение плана весеннего сева в 
п р оц ен тах , во второй — боро
нование озим ой р ж и .

в ы с о к и м  к а ч е с т в о
Широким фронтом идут 

полевые работы в совхозе 
имени Свердлова. Наряду с 
прибивкой влаги, лущением 
с 5 мая здесь ведется яоо- 
в,ой сев зерновых культур.

Особенно хороших резуль

татов добивается звено Рыба, 
ловского отделения, когооое 
возглавляет опытный меха
низатор В. Т, Романенко. 
Этот коллектив (работают 
шесть агрегатов) выполня
ет нормы на 150 процентов 
при высоком качестве.

На лущении почвы механи
затор Н. Е. Никифоров обра
батывает в день до 47 гек
таров при норме 18, более 
30 гектаров обрабатывает в 
день Г. Н. Нагин.

В хозяйстве успешно идет

подкормка лугов, пастбищ и 
озимых культур. Проводится 
она с помощью авиации.

К 12 мая район выполнил 
план сева зерновых на 34 
процента. Впереди — кол
лектив откормсовхоза, совхо
зов «Белостокский», «Пет
ровский» и имени Свердлова.

К. ЛОБАКОВ.
К ри вош еи н ски й  район.

•  Молчановцы удер
живают первенство С Ус
пех молодых механизато
ров Чаинского района

Задача дня: завершить сев зерновых не 
позднее 20 мая, провести комплекс весен
них полевых работ с высоким качеством.

А сн н о в ски й
Б акчарскм й
З ы р я н ски й
К о ж е в н и ко в с ки й
К о л п аш е вский
Кривош еи  некий
М олчанове н и н
П ервом айсний
Тегульдетскм й
Т о м ский
Ч а и н скн й
Ш е га р ски й
По области

10,341,4 
30,3 
16,6
35.1 
56 34
59.2
27.6 4 
22
44.3 
30,1
30.6 21,3

35.7 
9,135

40.3
29.7
16.4 
15,3

У д а р н а я  декада
В Б акч арском  районе прово

дится ударная декада по  за
верш ению  ко м п л е кса  весенних 
полевы х работ. Цель ее •— за
ко н ч и ть  сев яр о в ы х  к  22 мая.

Среди хо зя й ств  сейчас впе
реди совхоз «Б акчарсн и й » , вы
по л н ивш ий  план сева зе рн овы х 
на 45 процентов . За два по
следних д ня п р и р о ст  на севе 
зе р н о вы х  по  р а й о н у  составил 
17 процентов .

И. ПЕТРОВ.

I М е х а н и з а т о р  ы Лу-
чановского отделения опыт
но-производственного хо
зяйства имени Б. Н. Сидо
ренко ведут сея зерновых. 
Нд полях работает 10 ко
лесных тракторов и 4 трак
тора «ДТ» со сцепами по 
3 сеялки.

Хороших результатов до- 
| бнваются механизаторы 

В. П. Сапегин, недавно на
гражденный орденом Тру
дового Красного Знамени. 
Н. С. Болтовский, В. Ф. 
Халецкий. Коллектив меха
низированного отряда, ко
торым руководит М. Мака
ров, решил в новом году 
десятой пятилетки полу
чить с каждого гектара пэ 
30 центнеров • зерновых й 
400 центнеров зеленой мас
сы КУКУРУЗЫ.

НА СНИМКЕ (слева на
право): В. П. Сапегнн, Н. С. 
Болтовский, В. Ф. Халец
кий.

Фото В. Казанцева.

МОЛОДОЙ
З А Д О Р

За высокие показатели 
на весенних полевых ра
ботах совхоз «Северный» 
занесен' на районною Дос
ку почета. А в хозяйстве 
флаг трудовой славы пол
нят в честь комсомоль- 

. сно-молодежного звена, 
которым руководит кан
дидат в члены КПСС 
Н. Иванов. Члены звена 
довели дневную выработ- 

. ку до 160 процентов к за
данию.

Чуть отстает' другое 
молодежное звено, воз
главляемое И. Енашевым. 

.Отлично трудятся механи
заторы из звена А. Лев
ченко, которые перевы
полняют дневную норму в 
полтора раза.

Среди • механизаторов 
совхоза «Усть-Бакчар- 
ский» лучших показате
лей добились В. Шулепов 
и Н. Главацких, выполня
ющие по две нормы в 
день.

В. МИРОШНИКОВ.
Чаинсюнй район .

Комплекс на Кети
В Белом Яре началось строительство лесопро

мышленного комплекса — это основной пусковой 
объект Верхнекетского района. Проектная мощность 
комплекса 1,5 миллиона кубометров хлыстов в год. 
Сейчас заканчивается строительство складохлыс- 
тов, удобных для перебазировки древесины. В дни 
распутицы на перевалочном складе всегда будет 
иметься запас древесины, обеспечивающий беспере
бойную работу железной дороги. Объем склада не 
менее 200 тысяч кубометров.

В ближайшее время будут закончены пуско-на
ладочные работы по прокладке подкрановых путей, 
кабельных линий и установка мачты для освещения.

Из Колпашева в Белый Яр прибыл поезд № 299, 
который будет занят на важнейших объектах строй
ки. В настоящее время этот коллектив ведет строи
тельство- промбазы.

Пуск комбината намечен на конец 1978-го—нача
ло 1979 года.

М. СУХУШИН, 
старший инженер ЛПК.

С плав-76

НОВЫЙ подшипник
Новые п о д ш и п н и ки  для бу

р и л ь н ы х  у ста н о в о к  начали 
изготавли вать  в ш лиф овально
сборочном  цехе Кз 1 ГПЗ-5. 
Освоил э т у  п р о д укц и ю  ко л 

л е кти в  цеха в ко р о тко е  вре
мя. Б ольш ую  работу провели 
у ч а с тки  производства, где 
старш и м и  м астерами И. Ло- 
код и м е нко , М. Пестов, В ./Р о -  
ж е н ко в . Всего в цехе освоено 
ны нче  четы ре типа  н овы х  под
ш и п н и ко в .

В. ЛЕОНОВ.
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ОБЪЕДИНЕНИЕ «СЕЛЬХОЗТЕХНИКА »
в
з

С О О Б Щ А Е Т
РАБКОРОВСКИМ ПОСТ

С о д р у ж е с т в о
Большую помощь оказы

вают мелиораторы совхозу 
«Комсомолец». СиЛами Аси- 
новской ПМК-16 для этого 
хозяйства построены долго
летние орошаемые культур
ные пастбища — Казанское 
н Новокусковское'. Достраи
вается система i под ороше
ние овощей на площади 260 
гектаров. В конце лета это 
поле будет сдано в эксплуа
тацию.

В апреле начаты работы 
на объекте осушения Малые 
Фалы. Сразу за деревенски
ми огородами, выходящими 
к пойме Чулыма, работают 
мелиораторы^ которым пред
стоит осушить 465 гектаров. 
По окончании строительства 
хозяйство получит, хорошие 

• сенокосные угодья и выпасы 
в непосредственной близости 
от животноводче'-к?'! Ферм.

Сейчас работы в разгаре. 
Двенадцатью мощными ма
шинами срезаются кустар
ник и кочки. Одновременно с 
бульдозерами работают эк
скаваторы. Необходимо вы
нуть 100 тысяч кубометров

грунта и прокопать свыше 
сорока километров каналов.

Есть у мелиораторов еще 
задание — построить для 
совхоза 7 километров доро
ги. Проектом предусмотрен 
срок строительства почти в 
два года, но за счет эффек
тивного использования тех
ники мелиораторы намерены 
построить дорогу раньше,

Широко развернулось со
ревнование за досрочную 
сдачу- объектов и высокое 
качество работы. Тон в тру
довом соперничестве бульдо
зеристов задают В. Анкуди
нов, Н. Кривицкий, Н. Гри- 
невич. Среди экскаваторщи
ков наивысшая производи
тельность у Владимира Фе
доровича КривицкОго.- Пока 
экскаваторщикам приходит
ся нелегко, земля еще мер
злая.

Большую помощь 1 оказы
вает механизаторам слесарь 
Тимофей Иванович Гилев. 
Сам опытный механизатор, 
он оперативно устраняет по
ломки. Помогает ему Влади
мир Григорьевич Денисов.

Часто на место работы 
приезжает-директор совхоза 
А. В. Филиппов. Содружест
во земледельцев и мелиора

торов способствует росту 
производства продуктов зе
мледелия и животноводства 
в совхозе.

В. ПРОК.
А сн н овски й  район .

К о г д а
с о р е в н о в а н и е
ф орм ально

По итогам четырех меся
цев Томская ПМК-2 заняла 
последнее место в соревнова
нии передвижных механизи
рованных колонн объедине
ния «Союзтомскмелиора- 
ция». О причинах отстава
ния, ставшего хроническим, 
шел обстоятельный и дело
вой разговор на состояв
шемся недавно открытом 
партийном собрании комму
нистов мехколонны. 1

За минувшую пятилетку 
из плановых 4.402 гектаров, 
на которых должна была 
быть построена система оро
шения, работы выполнены 
лишь на 1.223. Не выполне
но задание по коренному 
улучшению полей и осуше
нию земли. Не справились 
здешние мелиораторы и с 
планами, намеченными на 
первый квартал этого .года.

Выступавшие на собрании 
говорили о( причинах сры
вов. В коллективе низка тру
довая дисциплина, часты 
прогулы, очень велика теку
честь кадров — в прошлом 
году принято на работу 238

человек, а уволено 303. Me- |  
нее чем за полтора года сме- а 
нилось 9 начальников и £ 
главных инженеров ПМК. в 
Сейчас, накануне полевого § 
сезона, недостает более со- я 
рока механизаторов, значи- я 
тельная часть тракторов и в 
экскаваторов до сего време- £ 
ни не отремонтирована.

На выполнении планов |  
ПМК отрицательно сказь!- £ 
вается отсутствие действен- £ 
ного социалистического со- £ 
ревнования. которое здесь £ 
организовано формально и £ 
не используется в качестве £ 
одного из главных стимулов £ 
повышения производительно- £ 
сти труда.

Собрание наметило меры я 
преодоления отставания. Ре- £ 
шено направить на главные в 
участки производства комму- я 
нистов, перестроить органи- я 
зацню труда, использовать £ 
прогрессивную технологию. £ 
Разработан план повышения £ 
действенности социалистиче- £ 
ского соревнования, усиле- £ 
ния его гласности, широкого £ 
использования моральных и £ 
материальных стимулов тру-'£ 
дового соперничества.

Собрание, в котором при- я 
нял участие первый секре- £ 
тарь Томского райкома |  
КПСС А. П. Габрусенко, £ 
прошло по-деловому, в об- £ 
становке критики и самокри- £ 
тики. Надо надеяться, что £ 
состоявшийся на нем откро- £ 
венный разговор и принятые £ 
меры помогут коллективу £ 
ПМК-2 выйти из прорыва. £

И. ФИЛИППОВ. I
Т омский район .

ИДЕТ НАВИГАЦИЯ 
ПЕРВОГО ГОДА ДЕ
СЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ. 
КОЛЛЕКТИВУ НА
РЫ МСКО И СПЛАВ
НОЙ КОНТОРЫ НЕ
ОБХОДИМО ОТПРА
ВИТЬ НАРОДНОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ 1.950 ТЫ
СЯЧ КУБОМЕТРОВ 
ДОБРОТНОГО СИБИР
СКОГО ЛЕСА.

Древесина в основном по
ставляется из Верхнекетско
го района по реке Кеть — 
сначала шла молем, теперь 
связывается в пучки и фор
мируется в плоты, которые 
доставляются теплоходами 
Колпашевского речного пор
та в Тогур. Затем лес в бар
жах пойдет до Томска, Но
восибирска и далее.

Коллектив проделал боль
шую подготовительную рабо
ту зимой, когда по плану 
нужно было сплотить в пуч
ки 650 тысяч кубометров 
древесины с укладкой в пло
ты и, оснасткой такелажем. 
Эта работа выполнена. Уло
жено в пучки 675 тысяч ку
бометров. Для рейдовых ра
бот и проведения молевого 
сплава нам нужно было от
ремонтировать 112 единиц 
самоходного флота, для по
грузки круглого леса и гото
вой продукции подготовить 
9 плавучих и 3 береговых 
крана. Все это сделано во
время. В полном объеме и с 
хорошим качеством подго
товились к навигации кол
лективы сплавных участков: 
Кетского, Белоярского, Пи- 
ковского, Ингузетского и 
Уткинского.

В установленный. срок 
справились с обязательства
ми ремонтники плавучих 
кранов под руководством 
опытного крановщика, кава
лера ордена Ленина И. И. 
Милика.

Замечательно потрудились 
на сплотке леса бригады 
А. И. Сморкалова, Ф. Д. До
рофеева, В. А. Батыкина, 
П. Ф. Богданова, Л. А. Юпа- 
това. Они неоднократно за
воевывали классные места в 
соревновании.

В этом подготовительном 
сезоне хорошо велся капи
тальный и средний ремонт 
судов. В отличие от прош
лых лет мы с первых дней 
организовали - пять ремонт
ных бригад, которые работа
ли по хозрасчетному подря
ду. Такая форма организа-

п р а в о  иа
УВЕРЕННОСТЬ

цни ремонта позволила по
высить качество работ: под
нять производительность 
труда, улучшить использова
ние оборудования, материа
лов и сократить численность 
•ремонтников на участке до 
30 человек в сезон.

В этом же году нашему 
коллективу предстоит осво
ить новое, необычное для 
нас производство . в Белом 
Яре, куда пришла! железная 
дорога: выгрузку леса в хлы
стах из воды с последую
щей погрузкой в вагоны и 
отправкой по железной до
роге в Асино на лесопро
мышленный комбинат. Для 
этого на станции Перева
лочная в Белом Яре постро
ен подкрановый путь, смон
тирован 24-тонный кран 
К-305, а на берегу приплав- 
ного рейда — ‘20-тонный 
кабель-кран КК-20.

Обсуждая в коллективах 
материалы XXV съезда 
КПСС, мы вели серьезный 
разговор о повышении про
изводительности труда, об 
эффективном использовании 
механизмов и оборудования 
на лесосплаве. На общем 
собрании было решено про
вести весь комплекс подго
товительных работ своевре
менно и с хорошим качест
вом. Это слово не разошлось 
с делом. Кроме того, мы ре
шили в этом году расширить 
новую форму организации 
труда и внедрить новую тех
нологию на погрузке леса в 
баржи 16-тонными кранами 
«Ганц».

В прошлом году на Кет- 
ском сплавном участке была 
организована укрупненная 
Комсомольск» - молодежная 
бригада во главе с Виктором 
Комлевым. Работая по одно
му наряду на двухсменном 
режиме, эта бригада показа
ла замечательные образцы 
труда. Сообща устранялись 
все помехи на кране, при 
передаче смен в двориках 
всегда был подготовлен лес 
для следующей смены. И ре
зультат — в навигацию 
1975 года укрупненная 
бригада при обязательстве 
400 тысяч кубометров по
грузила 420 тысяч.

В этом году мы организо
вали вторую укрупненную 
бригаду во главе с комсо
мольцем А. Голещихиным, 
который работал в прошлом 
году в первой укрупненной 
бригаде. Оба коллектива 
приняли обязательства на 
навигацию первого года де
сятой пятилетки. Первая 
бригада решила погрузить 
леса 425 тысяч кубометров, 
вторая — 410 тысяч кубо
метров. Это значит, что мы 
сокращаем количество по
грузочных кранов на две 
единицы и численность ра
бочих на погрузке леса до 
36 человек. Повысится про
изводительность на одного 
рабочего в полтора раза, 
снизится себестоимость по-, 
груженного кубометра. В' 
прошлом году в укрупненной 
бригаде не было подрядного 
хозрасчета, в нынешнем го
ду обе укрупненные брига
ды работают по этому ме
тоду.

Готовимся мы также орга
низовать грейферную по
грузку леса N 16-тонными 
кранами «Ганц». Для этого 

. приобрели грейфер, по
строили погрузочные двори
ки, разработали технологию. 
Считаем, что будущее. за 
грейферной погрузкой. ‘Она 
позволяет сократить числен
ность , рабочих, облегчить 
труд тех, кто обслуживает 
кран. Возрастет и производи
тельность труда.

На плотовом сплаве в этом 
году протяженность сплав
ной трассы увеличилась на 
200 километров. Сплав ушел 
вверх по реке. А количество 
теплоходов осталось то же, 
что и в прошлую навигацию. 
Возникшую проблему мы ре
шили за счет увеличения 
объемов плотов. К открытию 
навигации был сформирован 
141 плот, причем каждый в 
среднем по 5 тысяч кубо
метров (в прошлую навига
цию они были по 3.600 ку
бометров).

Уверены в том, что, не
смотря на сложности нынеш
него сезона, навигация прой
дет успешно.

Н. ЧЕРЕМИСИН, 
директор Нарымской 

сплавной конторы.

Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР от 28 
апреля 1976 года за успехи, 
достигнутые в выполнений 
заданий девятой пятилетки 
и принятых социалистиче
ских обязательств, награж
дена орденами и медалями 
СССР большая группа. ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих предприятий и органи
заций жилищно-коммуналь
ного хозяйства.

В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ
Дусь Евгений Сергеевич 

— штукатур ремонтно- 
строительного управления 

j\ s 1 Томского городского 
ремонтно-строительного тре
ста.

Мурзин Михаил Алек
сандрович — водитель ав
томобиля Колпашевского 
комбината коммунальных 
предприятий.

ОРДЕНОМ 
«ЗНАК ПОЧЕТА»

Гаврнловекая Лидия Ан
дреевна — водитель трол
лейбуса. гор. Томск.

Кузьмина Мария Родио
новна — мастер Томского 
банно-прачечного объедине
ния.

Тимершни Умы.рьян Ти- 
мершинович —- электромон
тер предприятия «Томск- 
торсвет».

Филиппов Якбв Афана
сьевич — водитель авто
мобиля треста «Томскгор- 
газ».

Черкащвн Николай Гера
симович -—- заместитель 
председателя исполкома 
Томского городского Сове
та тепутатов трудящихся.

Шумилин Иван Максимо
вич — начальник областно-' 
го управления коммунально
го хозяйства.

ОРДЕНОМ 
ТРУДОВОЙ СЛАВЫ 

III СТЕПЕНИ
Бангулова Раиса Григо

рьевна — мастер ремонтно- . 
строительного управления 
зеленого строительства Том
ского дорожного ремонтно- 
строительного треста.

Бендель Степан Ивано
вич — бригадир плотников 
ремонтно-строительного уп
равления № 11 Томского 
городского ремонтно-строи
тельного треста.

Кондратенко Александр 
Парфенович — водитель ав
томобиля Томского, специа
лизированного автохозяйств 
ва по уборке города.

Фаднн Михаил Демьяно
вич — слесарь Томского 
производственного управле
ния водопроводно-канализа
ционного хозяйства.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Дмитриев, Владимир Вик

торович — старший маши
нист котлов Томского 
предприятия, котельных и 
тепловых сетей.

Курапов Геннадий Ивано
вич >•— машинист автокрана 
Зырянского ремонтно-стро
ительного управления № 12 
объединения «Томскрем- 
строй».

Порошков Иван Емелья
нович — плотник ремонтно- 
строительного управления 
№ 1 Томского городского 
ремонтно-строительного тре
ста.

Хахлнн Николай Алек
сандрович — водитель ав
томобиля управления дома
ми № 6, гор. Томск.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
Иванов Юрий Вениами

нович — инструктоо Том
ского горкома КПС-6,

Кромберг Андрей Ав-гус- 
|  тннович — слесарь. Асинов- 

ското комбината коммуналь
ных предприятий.

Мавлюкеев Курулла Зай- 
дунович — машинист авто
грейдера Кировского ком
бината благоустройства, 
гор. Томск.

Мецкер Александр Ген
рихович — плотник Криво- 
шеинского ремонтно-строи
тельного участка № 6 объ
единения «Томскремстрой».

Могилевчиков Михаил 
Петрович ■— водитель авто
мобиля Томского специали
зированного автохозяйства 
по уборке города.

|  И  Д  Е Т  Л Е С  П О  Ч У Л Ы М У
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Начался сплав леса- в 
Лайском леспромхозе. От
сюда отправлено три плота 
по маршруту Батурино —

Нарга в объеме 15 тысяч отправить нг-< поймы лес- 
Пубометров. . Эго первый промхоза по Чулыму, 
шее из 150 тысяч жубо- ‘ д  ПИНЧУК.
'метров, которые предстоит. А сн н овски й  рай он .

СТ Р ОИТ СЯ ЦЕ Х
Строители СУ-1 готовят к 

сдаче .новый инструменталь
ный корпус завода «Си-б- 
электромотор». По размаху 
производственных площадей, 
по планировке заводское 
здание может считаться об
разцом современного пред
приятия. Под стать помеще
нию и оборудование, кото
рое будет установлено в це
хе по окончании отделоч
ных работ, — прецезионная 
высокоточная аппаратура 
ноя§йших марок. В третьем 
квартале специалисты из 
Г-ерманской Демократиче
ской Республики начнут 
монтировать на «Сибэлек- 
тромоторе» изготовленную 
ими автоматическую линию 
для обработки станин.

В. БУСЛАЕВ.

I |
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Заочная школа
передового
опыта

ЗАНЯТИЕ ВЕДЕТ ОТ
ДЕЛ ИНФОРМАЦИИ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «TQM- 
ЛЕСП РОМ>.

Качество
ф а к т о р

рентабельности

Увеличить производство продукции в лесной, де
ревообрабатывающей промышленности на 22 — 25 
процентов.

Расширить заготовку древесины и ее перера
ботку в районах Сибири и Дальнего Востока. Более 
рационально разрабатывать лесосырьевые ресур
сы... Улучшить использование заготовляемой дре
весины, Ускорить наращивание мощностей по хи
мической и химико-механической переработке дре
весных отходов, низкокачественной древесины и 
древесины мягколиственных пород.

Повысить производительность труда на 25—27 
процентов.

(«Основные направления развития народного хо
зяйства СССР на 1976—1980 годы*).

Анализ работы ряда пред
приятий объединения «Том- 
леспром» показал, что мно
гие леспромхозы продают 
древесину по разной цене. 
Например, Аргат-Юльский 
леспромхоз — по 12 руб
лей. 19 копеек за кубометр, 
Асиновский — на 2 рубля 
55 копеек дешевле, Комсо
мольский — по 14 рублей 6 
копеек. По самой низкой це
не реализует древесину 
Лайский леспромхоз —« 
8 рублей 97 копеек. Но, мо
жет, в Лайском леспромхозе 
производство организовано 
так, что даже столь низкая 
оптовая пена кубометра 
вполне удовлетворяет пред
приятие? Оказывается, ниче
го подобного. Леспромхоз 
теряет на каждом кубометре 
3 рубля 24 копейки.

В немалой степени подоб
ный разнобой объясняется 
характером лесосечного 
фонда. И в этйм отношении 
Лайский леспромхоз нахо
дится в трудном положении. 
Но ведь есть предприятия, 
которые при равных услови
ях реализуют древесину по 
более дорогой цене. Какие 
же факторы .способствуют 
этому?

Познакомимся с опытом 
работы бригады Михаила 
Павловича Будеева из Аб- 
лановского леспромхоза. В 
прошлом году отпускная це
на кубометра составила по 
предприятию 12 рублей 66 
копеек, а в бригаде М. П. 
Будеева. — более 16 руб

лей. Рабочие разделали за 
год 33 тысячи кубометров и 
реализовали продукции на 
110 тысяч рублей больше, 
чем получило бы предприя
тие за такое же количество 
древесины при плановой це
не.

Как организован труд пе
редового коллектива? Бот 
толкатель растащил по эста
каде очередной воз хлыстов. 
Начиная работу, бригадир 
оценивает хлыст, учитывает 
его геометрические разме
ры, наличие пороков, стре
мится раскроить его наибо
лее оптимально, как это де
лает, скажем, закройщик.

Михаил Павлович1 замеча
ет напенную гниль у кедро
вого хлыста. Что делать?

Выпилить четьирехметровый 
сортимент — выйдет поло- 
вочник четвертого сорта 
стоимостью 8 рублей 70 ко
пеек за кубометр. ' Брига
дир и разметчик принимают 
решение откомлевать хлыст 
с торца и удалить напенную 
гниль. В результате стои
мость кубометра возросла 
до 21 рубля 70 копеек.

Так, творческое отноше
ние к своему труду позво
лило М. П. Будееву повы
сить цену товара. Такой же 
опыт накоплен разделочны
ми бригадами Йнгузетского 
леспромхоза. ’ Например, 
бригада М. М. Тихановича 
стремится не только «пере
гнать» дешевый ассорти
мент в дорогостоящий, но и 
активно борется за. повы
шение сортности древесины. 
Это в конечном счете позво
ляет повысить цену реали
зации продукции.

Ряд$м с бригадой М. М. 
Тихановича трудится брига
да А. А. Воронина. В прош
лом году она разделала 
25,3 тысячи кубометров, 

из них произвела деловой 
20 тысяч. Бригада М. М. 
Тихановича — соответствен
но 28,3 и 23,5 тысячи кубо
метров. Отпускная цена ку
бометра в бригаде А. А. Во
ронина оказалась несколько 
выше. Как и аслановцы, 
коллектив добился этого 
главным образом за счет 
увеличения дорогостоящих 
сортиментов. Бригада М. Ти
хановича — за счет улучше
ния качества древесины. 
Первым сортом А. Воронин 
выпустил около 9 процен
тов древесины, М. Тихано- 
вич — 1.3 процентов (кроме 
того, у него на 4 процента 
выше выход деловой древе
сины).

В объединении «Томлес- 
пром» решили увеличить вы
ход деловой ч древесины 
от каждого заготовленного 
кубометра на один процент. 
Значит, на лесозаготовках 
необходимо повысить опто
вую пену кубометра в сред
нем на 11 копеек. Это даст 
около МО тысяч рублей 
прибыли. Если же увеличить 
выход деловой древесины 
всего на один процент, объ
единение дает дополнитель

но свыше 70 тысяч кубомет
ров ле'са, или 45 тысяч ку
бометров высококачествен
ных пиломатериалов стои
мостью более двух миллио
нов рублей.

•  КАК ПОДНЯТЬ ЦЕНУ КУ
БОМЕТРА

•  РЕЗЕРВЫ, ДОСТУПНЫЕ 
ВСЕМ БРИГАДАМ

•  МАТЕРИАЛЬНЫЕ СТИМУ
ЛЫ. КАКОВА ИХ ЭФФЕКТИВ. 
НОСТЬ!

Прежде всего резервы 
для этого — высокий уро
вень квалификации рабочих, 
культуры производства, мо
ральное и материальное сти
мулирование борьбы за ка
чество, действенное социали
стическое соревнование. •

В бригаде М. М. Тихано
вича каждый рабочий сам 
контролирует .качество про
дукции, хорошо изучил 
ГОСТы, знает пороки древе
сины. m

Обучение разметчиков на 
нижнем складе Аслаяовско- 
го леспромхоза проводится 
на базе бригады М. П. Бу
деева. Занимается этим ма
стер ОТК И. Б. Кузьминых. 
Учеба проводится на рабо
чем месте. Мастер ОТК 
объясняет разметчикам при
чины ошибок. Бригадир и 
разметчики ежегодно атте
стуются мастером ОТК и на
чальником производственно
го отдела.

Существует мнение, что 
рациональный раскрой каж
дого хлыста отнимает много 
времени, снижает произво
дительность труда. Это не 
совсем так. В бригадах 
М. Будеева, М. Тихановича 
и ряде других, добивающих
ся высокого качества, произ
водительность труда гораз
до выше. Значит, приобре
тенные навыки, знания и в 
целом высокая квалифика
ция рабочих полностью ком
пенсируют потери времени.

Разумеется, для этого , не
обходимо еще и создать 
нормальные условия рабо
ты. На нижнем складе Ин- 
гузетского леспромхоза каж
дая бригада имеет две раз
делочные эстакады, распо
ложенные рядом (с одним

сортировочным путем). Раз
делав лес на одной эстака
де, бригада переходит на 
вторую, а освободившаяся 
вновь загружается лесом. 
Простоев не бывает.1 Сорти
ровочная линия тянется на 
90 метров, что позволяет 
и,меть достаточное количест

во накопителей, перед кото
рыми вдоль линия построе
на специальная площадка. 
На ней маркируются сорти
менты, а десятник сплава 
их принимает. После прием
ки сортименты скатываются 
в накопители. Это обеспечи
вает безопасность труда при 
окончательной обработке 
древесины.

На ряде других предприя
тий десятник сплава и мар
кировщик работают на эста
каде вместе с бригадой, что 
создает толчею на эстака
де. Еще хуже, когда прием 
леса ведут уже в- накопите
лях, как, например, на от
дельных нижних складах 
леспромхозов Первомайско
го района. В случае пере
сортицы бревно из накопи
теля уже не вытащишь, и 
оно пойдет другим сорти
ментом. .

Что касается материаль
ного стимулирования, то на 
нижних складах получила 
развитие сдельно-премиаль
ная система. Сущность 
ее заключается в том, 
что в наряд-задание ввели 
следующие показатели — 
товарную оценку кубометра 
разделанной древесины, 
объем. товарной продукции 
в рублях. Так, бригада 
М. М. Тихановича за вы
полнение плана выпуска то
варной продукции получает 
15 процентов премии от 
сдельного заработка, а за 
каждый процент перевыпол
нения — 1,5 процента. Об
щий размер премии состав
ляет 50 процентов при ус
ловии выполнения плана по 
деловой древесине.

Но в этом вопросе нет 
единства взглядов. В одних 
леспромхозах платят* пре
мию за повышение цены 
обезличенного кубометра, в 
других — деловой, в треть
их расценки дифферен
цируются по группам сорти
ментов с учетом их 'сортно
сти и трудоемкости (напри
мер, в Чаинском, Орехов
ском, Лияевском леспромхо
зах). Последняя система, на 
наш взгляд, более эффек
тивна. Она стимулирует и 
повышение сортности, и вы
пуск наиболее дефицитных

сортиментов. В свое время в 
объединении « Т о м л ес - 

пром» проводились эконо
мические исследования. Ви-. 
димо, пора разработать кон
кретные рекомендации, не 
забывая при этом о масте
рах, десятниках, браковщи
ках на нижних складах, ко
торые за улучшение качест
ва продукции материально 
не поощряются.

В нашей области накоп
лен опыт по организации 
социалистического соревно
вания лесосечных бригад, -а 
вот раскряжевочным брига
дам такого внимания не уде
ляют. Обычно по условиям 
соревнования за какой-либо 
период победителями приз
наются бригады, добившие
ся наибольшего перевыпол
нения плана. Это в лучшем 
случае -стимулирует рост 
производительности труда, 
а качество продукции "пол
ностью упускают из виду.

Видимо, пора определить 
новые конкретные рубежи 
для многотысячного отряда 
разделочных бригад с уче
том современных требова
ний в евцте решений XXV 
съезда КПСС.

Совсем не случайно, да
же в 1975 году, когда объ
единение «Томлеспром» 

закончило год с перевыпол
нением объемных показате
лей, лесозаготовки оказа
лись убыточными. При реа
лизации каждого кубометра 
убыток составил 21 копей
ку. Значит, надо работать в 
двух направлениях — все
мерно снижать себестои
мость. и повышать отпуск
ную цену кубометра.

За пять  ̂ лет лесная и де
ревообрабатывающая про
мышленность страны долж
на увеличить выпуск про
дукции на 22—25 процен
тов. Так сказано в «Основ
ным направлениях развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976---1980 годы». То
мичи намечают добиваться 
роста производства в основ
ном за счет увеличения вы
пуска товарной продукции с 
каждого заготовленного ку
бометра. В леспромхозах 
рациональная разделка дре
весины — основа повыше- 

.ния выпуска продукции на 
кубометр. Дальнейшая пер
спектива в этом направле
нии — глубокая переработ
ка древесины на деревообра
батывающих предприятиях 
в Асине; Томске, Колпаше- 
ве.

X. АБУШАЕВ.

Отмечены 
за труд

На днях в управление 
«Химстрой» пришло сооб
щение о том, что большая 
группа работников пред
ставлена к высоким прави. 
тельственным наградам. 
Среди них бригадир отде
лочников СУ-10 М. К. Кри
вова. За достойный труд в 
восьмой пятилетке эта жен
щина была удостоена ор. 
дена Трудового Красного 
Знамени.

В этом году Мария Кали- 
стратовна отмечает юби
лейную дату — 20-летие 
работы >в «Химстрое». При
быв по путевке ЦК ВЛКСМ 
на нашу сибирскую строй
ку, она не только вышла в 
число лучших отделочни
ков предприятия, но и вы
вела свою бригаду в число 
передовых по министерст
ву.

Постановлением мини
стерства и ЦК профсоюза 
ее бригаде присвоено зва
ние «Лучшая бригада мини
стерства». И вот теперь у 
нее будет еще одна высо
кая награда Родины — ор
ден Ленина.

Орденом Октябрьской 
Революции награжден Фе. 
дяков Виктор Иванович — 
монтажник, арматурщик и 
электросварщик СМУ-2. Он 
также из чйсла посланцев 
комсомола. 20 лет на 
стройке. Личную пятилетку 
выполнил досрочно. За 
пять лет — семь годовых 
норм. В восьмой пятилетке 
был удостоен ордена Тру
дового Красного Знамени.

В числе новых ордене, 
носцсв слесарь по ремонту 
грузоподъемных машин, 
активный рационализатор и 
наставник Владимир Ва
сильевич Емельянов; ка
менщик СМУ-1 Леонид 
Павлович Кунгурцев; ста
ночница УПП Любовь Сте
пановна Валеева, электро, 
сварщик СМУ-8 Валентин 
Николаевич Ман.

Пополнился и отряд кава
леров ордена Трудовой 
Славы III степени. Его удо
стоены шестеро передови
ков «Химстроя». Среди 
них: бригадир одной из 
лучших бригад СМУ N2 8 
Алексей Иванович Борода
тое, первоклассный води
тель УАТ Анатолий Алек
сеевич Журавлев, мастер 
Клавдия Егоровна Поздина.

Н. НЕСТЕРОВ.

М И Н У Я  ОТ И
Коллектив участка, где 

производится окраска ци
ферблатов манометров в 
э'*# простатическом поле, 
взял на себя обязательство 
сдавать всю продукцию, 
ми>нуя отдел технического 
контроля. Рабочие решили 
трудиться только с отлич
ным качеством и высоко
производительно. На ма
нометровом заводе это на
чинание обсуждается сей
час во всех цехах.

Т. КОРОЛЕВА.
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В ТОМСКОМ РЕЧНОМ 
ПОРТУ — ' н а п р я ж е н 
н ы е  БУДНИ. ВСЕ НА
КОПЛЕННЫЕ ЗА ЗИМУ 
ГРУЗЫ ЙУЖНО ЗА НАВИ
ГАЦИЮ ОТПРАВИТЬ НА 
СЕВЕР ОБЛАСТИ: РЕЧНИ
КАМ ПРЕДСТОИТ ПЕРЕ
РАБОТАТЬ 15.300 ТЫСЯЧ 
ТОНН НАРОДНОХОЗЯЙ
СТВЕННЫХ ГРУЗОВ. ВСЕ 
КОМПЛЕКСНЫЕ ПОГРУ
ЗОЧНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ 
НАЧАЛИ РАБОТАТЬ ПО 
МЕТОДУ БРИГАДНОГО 
ПОДРЯДА, ЧТО ЗНАЧИ
ТЕЛЬНО ПОВЫШАЕТ 
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 
ТРУДА.

Фото Е. Лисицына.

Научные исследования 
- в  пр о из в о дс т в о

На очередном заседании 
совета научно-исследователь
ского института прикладной 
математики и механики при 
Томском госуниверситете бы
ли обсуждены итоги социали
стического соревнования в 
честь XXV съезда КПСС и 
задачи на десятую пятилет
ку. Выступавшие отметили, 
что за прошедшее время, 
особенно в 1975 году, инсти
тут добился значительных 
успехов, об этом свидетель
ствует и первое место. среди 
университетских НИИ в пред
съездовском соревновании. 
Общий объем выполненных 
научно-исследовательских ра
бот, согласно планам прош
лого года, должен был со
ставить 3.300 тысяч рублей. 
Коллектив принял напряжен
ные обязательства и выпол
нил дополнительно работ на 
700 тысяч рублей, В произ
водство внедрено 60 разра- 
боток, что на 30 больше 
плановой цифры. Условный 
экономический эффект, по 
подсчетам специалистов
предприятия, составил 2,5 
миллиона рублей.

Не совете были вскрыты 
резервы коллектива для осу

ществления основных прин
ципов ведения научных ис
следований — высокого ка
чества и эффективности ра
бот. В последнее время в на
учной тематике института 
преобладающими стали темы 
комплексные, для выполне
ния которых требуются уси
лия нескольких лабораторий, 
нескольких направлений. А 
это свидетельство нашего 
довольно высокого научного 
потенциала в области при
кладной математики и меха
ники. Много заказов именно 
на такие темы поступило в 
первые три месяца этого го
да. 60 процентов разработок 
ведется по правительствен
ным заказам, то есть по по
становлениям Совета Ми
нистров РСФСР и совместным 
приказам нескольких отрас
левых министерств и Рос- 
минвуза. Отсюда задача — 
концентрировать силы на ка
чественном выполнении за
казов по нескольким научным 
направлениям, и в основ том 
фундаментального и поиско
вого характера.

,  Л. БЫКОВА,
ученый секретарь. НИИ 
прикладной математики и 

механики при ТГУ.

Лесоустроители выходят в тайгу
Лето горячая пора для р а б отн иков  аэроф отолесоустрои- 

тельной экспед ици и . Они готовятся  к  вы ход у  «в поле», что 
для людей их специальности  означает н ехож е ны й  лес.

Сейчас собираю тся в д оро гу  четы ре лесоустроительны е 
партии . Одна из н их , возглавляем ая А . М. Я ки м о вы м , будет 
работать в П ути н ско м  лесничестве П арабельского  района. 
Здесь ей предстоит провести  лесоустроительны е работы  в зо

не пром ы ш ленного  освоения лесов- на территории  в 250 ты сяч 
гектаров . Леса эти не обследовались более д вух  десятилетий .

Три па ртии , область работы  ко то р ы х  — Ш е га р ски й  и Ко- 
ж е в н и ко в с ки й  районы , возглавляю т К. А. С лядков, В. М. Я к у 
бович и А. А. П одгайны й. Их «подопечная терри тори я» , на ко 
тором предстоит инве нтар изир овать  леса, — 299 ты сяч  ге к 
таров.

П. НИКИН.

Коллектив предприятия 
«Томскгорсвет» занимается 
эксплуатацией, капитальным 
и текущим ремонтом, надзо
ром и охраной сетей улич
ного освещения. За годы де
вятой пятилет?;и он выпол
нил работы по освещению 
улиц Киевской,. Нахимова', 
Белинского, района Чере- 
мошнини, в микрорайонах 
завода режущих инструмен
тов, спичфабрики «Сибирь», 
театрального сквера. По ра
ционализаторским предложе
ниям,. ^годившимся в кол
лективе, изготовлены инфор
мационные часы, установ
ленные на кинотеатре «Пио
нер», и электронный гра
дусник — на стене здания 
библиотеки ТИАСУРа. Ре
конструировано освещение 
проспекта имени Ленина, 
улиц К. Маркса, Вокзаль
ной, Красноармейской,
Л. Толстого, В. Шишкова.

Томичам, видимо, будет 
интересно узнать, что за го
ды девятой пятилетки число 
светильников в городе воз
росло на 2.252 и составляет 
сейчас почти девять тысяч

Свет на улицах
штук. Общая протяженность 
сетей уличного освещения 
города увеличилась на 136 
километров по сравнению 
с 1971 годом. Плановое за
дание прошлого года выпол
нено на 103 процента. В те
чение десятой пятилетки 
предприятие многократно за
нимало призовые места в со
ревновании коллективов 
коммунального хозяйства го
рода. 12 работникам пред
приятия присвоено почетное 
звание «Ударник коммуни
стического труда», двое 
удостоены знака «Ударник 
•девятой пятилетки», восемь 
награждены знаком «Побе
дитель социалистического 
соревнования».

Прошедший съезд партии 
поставил перед коммуналь
щиками новые задачи по 
улучшению качества обслу
живания населения.

Планом этого года преду
сматривается выполнение

работ по содержанию улич
ного освещения на 483 ты
сячи рублей, по новому 
строительству, благоустрой
ству и капремонту в преде
лах 150 тысяч рублей. Объ
ем капиталовложений в улич
ное освещение увеличивает
ся. Многое предстоит сде
лать по развитию .собствен
ной производственной базы. 
Без сомнения, коллектив 
предприятия выполнит эти 
планы. Однако на пути даль
нейшего совершенствования 
работы есть трудности.

Главная из них — плохая 
обеспеченность предприятия 
материалами, электролампа
ми, запасными частями к 
автомобилям. Фонды, уста
новленные областным управ
лением коммунального хо
зяйства, обеспечивают вы
полнение в лучшем случае 
половины производственной 
программы.

— Серьезного разговора 
заслуживает такой, на пер
вый взгляд, мелкий вопрос, 
как спецодежда, — говорит 
начальник предприятия 
Г. И. Лошкарев. — Наши 
люди работают на улице в 
стужу и дождь, в буран и- 
жару. Спецодежда же — те
логрейки, комбинезоны — 
для сибирского климата не 
годятся. Нужна особая, рас
считанная на местные усло
вия спецодежда. Известно, 
комплекты такой одежды —- 
например, с электроподогре
вом —- специалистами раз
работаны. Где они? — с та
ким вопросом я опять обра
щаюсь к работникам област
ного управления коммуналь
ного хозяйства. Спецодежда 
— это проблема почти для 
всех коммунальных служб 
города, и решить ее важно 
посовр емен-ному.

О. ДМИТРИЕВ.

СЪЕЗД С О В Е Т С К И Х  
КИН ЕМАТОГРАФИСТОВ

Пути дальнейшего развития советского киноискусства, 
задачи, стоящие перед деятелями кино в свете решений 
XXV съезда партии, обсуждают делегаты III съезда кине
матографистов СССР. Он открылся 11 мая в Большом 
Кремлевском дворце.

Аплодисментами встретили собравшиеся товарищей 
К. Т. Мазурова. А. Я. Пельше, М. А. Суслова, П. Н. Де- 
мичева, Б. Н. Пономарева, М. С. Соломенпева, И. В. Ка
питонова, В. И. Долгих. К. Ф. Катушева, М. В. Зимянина.

Вместе с ними в президиуме — известные кинемато
графисты, руководители творческих союзов,! представи
тели партийных, советских и общественных организаций.

С отчетным докладом правления Союза кинематогра
фистов СССР о состоянии и задачах советского киноис
кусства в свете решений XXV съезда КПСС выступил 
первый секретарь правления Л. А. Кулиджанов.

Докладчик и выступавшие в прениях подчеркивали, 
что документы XXV съезда КПСС дают кинематографи
стам вдохновляющие импульсы к творческому поиску, по
могают расширению диапазона и углублению социального 
мышления художника. Они помогают лучше знать, острее 
чувствовать движение народной жизни, озаренной светом 
партийной мысли.

На съезде идет заинтересованный разговор об успе
хах и нерешенных проблемах художественного, д о к у м е н 
тального. научно-популярного кинематографа. Отмечается 
как отличительная черта советского киноискусства его 
широкое н во многом принципиально новое обращение 
к современной теме, к герою наших дней.

III Всесоюзный съезд кинематографистов продолжает 
работу.

(ТАСС).
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• ЕВГЕНИИ БЕЛЕЦКИИ — • ВОДИТЕЛЬ ПЕРВОГО 
КЛАССА. РАБОТАЯ В СТРЕЖЕВСКОИ АТК, ОН ДО
БИВАЕТСЯ ВЫСОКИХ РЕЗУЛЬТАТОВ В ТРУДЕ. ЕГО 
МАШИНА ВСЕГДА ГОТОВА ВЫИТИ НА ЛЮБОЙ 
МАРШРУТ.

Фото Н. Лесникова.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Действенные меры
Обсуждая корреспонден

цию «Нужна заинтересован
ность» , опубликованную в 
газете «Красное знамя» за 
17 января, облисполком рас
смотрел вопрос о мерах по 
увеличению производства 
товаров народного потребле
ния в области и определил 
следующие меры.

С. учетом имеющихся 
внутренних возможностей 
предприятиям и организаци
ям утверждено дополнитель
ное задание по производству 
товаров народного потребле
ния на 1976 год в сумме 
4.337 тыс. рублей.

Райгорисполкомам, руко
водителям- управлений, ве

домств, организаций и про
мышленных предприятий 
было поручено в месячный 
срок разработать и утвер
дить план ввода дополни
тельных производственных 
площадей и выделение спе
циализированных участков 
для производства товаров 
народного потребления, при
нять меры по улучшению 
использования производ
ственных мощностей.

Поручено также система
тически вести разработку но
вых видов изделий, всемерно 
расширять ассортимент вы
пускаемых товаров, улуч
шить их качество. В течение 
1976 года необходимо внед
рить во всех цехах и на

участках, выпускающих из
делия массового спроса, сис
темы управления качеством. 
Нужно активизировать рабо
ту по -представлению луч
ших образцов для аттеста
ции на высшую категорию 
качества.

Райгорисполкомам, ведом
ствам и промышленным 
предприятиям области реко
мендовано включить в социа
листические обязательства 
пункты по улучшению орга
низации выпуска и повыше
нию качества товаров на
родного потребления.

Облисполком потребовал 
от областного управления 
торговли, облпотребсоюза, 
«Томсклесурса», областных 
контор Росхозторга, Рос- 
культторга, Росторггаланте- 
реи полнее изучить спрос и 
возможности по увеличению 
производства товаров для 
народа.

Реализация принятых мер 
позволила обеспечить выпол
нение плана I квартала 
1976 года по выпуску това
ров культурно-бытового наз
начения и хозяйственного 
обихода на 105,4 процента. 
Все предприятия области, за 
исключением объединения 
«Томлеспром» и карандаш
ной фабрики, справились с 
планом и произвели товаров 
сверх плана на 577 тысяч 
рублей.

РЕЗЕРВЫ НЕ ТОЛЬКО В КОРМАХ;
Факты, изложенные рей

довой бригадой в корреспон
денции «Резервы не только 
в кормах» («Красное зна
мя», 2 апреля 1976 года), 
обсуждены на , заседаниях 
бюро райкома КПСС и парт
комов колхозов «Маяк» й 
«Заря», в управлении сель
ского хозяйства.

На заседании бюро райко
ма партии секретарю партко
ма колхоза , «Маяк» О. И. 
Афанасьевой, председателю 
правления С. С. Сауляку 
указано на ослабление поли
тико-массовой работы среди 
животноводов.

Партком, правление кол- 
■ хоза «Маяк» приняли кон
кретные меры по усилению 
массово-политической рабо
ты среди работников Саха
линской фермы. Проведены 
совещания по обсуждению 
письма рабочего Томского 

-объединения «Сибкабель»:

В, Остроухова, условий.кон
курса молочнотоварных 
ферм. В надлежащий, вид 
приведен красный уголок 
фермы, оформлена нагляд
ная агитация. Итоги социа
листического соревнования 
подводятся ежедекадно, пу
бликуются в стенной печати. 

Продуктивность молочно
го стада на ферме возросла 
на 20 процентов. Улучши
лась трудовая дисциплина в 
коллективе.

Как показала проверка, 
недостатки, отмеченные в 
корреспонденции по Перво-, 
майскому откормсовхозу, 
колхозам «Искра» и «Заря» 
в ремонте техники, в основ
ном исправлены. Продол
жается работа по устране
нию других недостатков,

А. СОКОЛОВ, 
первый секретарь Пер
вомайского райкома 

Li КПСС.
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П О Ч Т А

З Ш М Е Н И
©  Хочу внести свою долю в пятилетку — К. Поля

кова
•  Дружбе городской и сельской школ крепнуть — 

С. Попырина
Ф  Будет памятник воинам в поселке Мирном — 

Н, Суханов
ф Кадры офицеров милиции —- В. Ефимов.

ПЯТИЛЕТКА 
И МЫ Ч е м  м о г у  п о м о ч ь ?

Я хочу участвовать в десятой пятилетке. XXV съезд партии 
наметил большую программу строительства, но я уже чело
век старый и физически не могу принести пользу. У меня 
есть облигации, которые должны погашаться в эти годы. Та
кие облигации собрать вместе — большая сумма денег полу
чится. Мы — старики, живем в достатке, о нас заботится го
сударство, и эти облигации для нас, можно сказать, никако
го значения не имеют. Я от всей души буду рада, если и моя 
доля окажется в общем строительстве. Прошу объяснить, как 
мне это сделать.

К. ПОЛЯКОВА.
г. Томск.

С этим письмом мы по
знакомили начальника обла
стного управления Гоструд- 
сберкасс, В. Зенкова. Вот что 
он сказал:

—• Тов. Полякова должна 
обратиться с заявлением в

ЮНОСТЬ КОМСОМОЛЬСКАЯ

центральную сберкассу 
г. Томска на площади им. 
В. И. Ленина, В заявлении 
надо написать, что облига
ции сдаются добровольно и 
безвозмездно в пользу госу
дарства. Работники сберкас

сы выпишут специальный 
бланк-квитанцию. Суммы де
нег, полученные от погаше
ния облигаций, будут пере
числены в фонд пятилетки.
- От редакции можно до

бавить лишь, что письмо 
К. И. Поляковой, проживаю
щей по адресу: улица Мичу
рина, 97, говорит о том, что 
цели, выдвинутые _ партией 
на эту пятилетку, 'будут до
стигнуты быстрее, если каж
дый человек проникнется 
вот такой заботой о всена
родном деле. А участвовать 
в нем, как мы видим, могут 
и те, кто сейчас на заслу
женном отдыхе.

НАДОЛГО ОСТАНЕТСЯ В ПАМЯТИ
Наша школа и школа на 

станции Межениновка вот 
уже несколько лет дружат. 
Недавно наши друзья при
езжали к нам на комсо
мольское собрание, а затем 
состоялось заседание клуба 
интересных встреч, кото
рый мы назвали «Само
вар». Оно прошло весело -и 
интересно.

7 мая комсомольские ак

тивисты нашей школы 
вместе с завучем О. С. Ки
селевой побывали в Меже- 
ниновке. Было проведено 
занятие школы комсомоль
ского актива. Успешно по
работала секция комсоргов, 
а также учебная, идеологи
ческая, трудовая, спортив
ная, культмассовая, шеф
ская. Занятия в секциях 
вели члены Комитета ком

сомола школы № 2. Потом 
организовали «КВН», пели 
песни о дружбе и . товарище
стве. Сюрпризом для нас 
был ужин. Какой же вкус
ной показалась горячая 
картошка . с солеными 
огурцами!

Надолго останется в па
мяти эта дружеская встре
ча двух школ. Уезжая, мы 
говорили: «Дружбе креп
нуть!».

Светлана ПОПЫРИНА, 
ученица 9-го «а» класса 
школы № 2 г. Томска.

не См о л кн е т  с л а в а

ЗАЛОЖЕН ПАМЯТНИК
В декабре прошлого года коммунисты нашего совхоза 

приняли решение — построить в поселке Мирном обе
лиск боевой славы в память о тех, кто отдал жизнь, сража
ясь. за Родину. Мы понимали, что каждый житель посел
ка согласится участвовать в этом строительстве, а средст
ва для него решили заработать в выходные дни.. ’

5 мая этого года, в канун празднования 31-й годовщи
ны Победы над фашистской Германией, жители поселка 
Мирного вышли на место строительства и начали копать 
котлован под фундамент обелиска. Итак, начало положе
но.' Желание людей, которые свято чтут память родных и 
близких, советских солдат, освободивших нашу-землю от 
фашизма, сбудется в ближайшее время.

Я думаю, что такую цель должны поставить все коллек
тивы, где-еще нет памятников погибшим в войну.

Н. СУХАНОВ,
секретарь партийной организации совхоза «Завар- 

Томскнй район . зинекин».

ЧИТАТЕЛЬ КРИТИКОВАЛ.' ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ!

«ОКАЗАЛИСЬ
БЕЗБИЛЕТНИКАМИ»

Письмо пассажиров поезда 
Ns 209, опубликованное в га. 
зете «Красное знамя» 21 
апреля, рассмотрено в Тай- 
гинском отделении железной 
дороги.. Вот что сообщил в ре
дакцию начальник отделения 
дороги А. Саплов:

«По фактам, указанным в 
письме, билетному кассиру 
тов. Писемской объявлен 
выговор за то, что она не 
обеспечила йассажиров со 
станции Улу-Юл билетами. 
Контролеры-ревиз*ры снаб
жены бланками для взима
ния платы с пассажиров, 
если на их остановках нет 
билетных касс. На станциях 
Асино, Куендат, Сахалинка, 
Белый Яр, Итатка, Межени
новка увеличен штат кас
сиров. Открыта касса для 
продажи билетов на останов
ке Каштак. На станции 
Тр1йск-И & предвыходные и 
выходные дни открывается 
дополнительная, четвертая 
касса. Более четко органи
зована предварительная про
дажа билетов, в -железнодо
рожных кассах г. Томска. 
Эти меры позволят улуч
шить организацию продажи 
билетов на железной дороге 
Тайга — Томск — Асино—• 
Белый.. Яр».

«НИЧЕЙНЫЙ ДОМ»
Жильцы дома N2 131 на 

проспекте Ленина в Томске 
критиковали в прошлом вы
пуске (21 апреля] «Почты 
«Красного знамени» руковод
ство облпотребсоюза. Во дво. 
ре дома царит антисанитария, 
высятся кучи шлака от ко
тельной, 16 лет обещают двор 
заасфальтировать.

Заместитель председателя 
правления облпотребсоюза 
А. Мышкин написал в ре
дакцию, что летом 1976 го
да здание геологического 
управления будет подключе
но к теплоцентрали и тогда 
положение можно будет по

править, Асфальт должен 
появиться во дворе этого 
дома также в 1976 году. 
Что касается мусора и раз
ного хлама во дворе, то 
А. Мышкин пишет: «приня
ты меры». Из его ответа 
можно понять — пока мало . 
что изменилось около «ни
чейного дома», находящего
ся на балансе облпотребсою
за. Остается надеяться, что 
1976 год не будет 17-м 
годом бесконечных обеща
ний.

«МОЛОДЕЖИ 
ПОДАТЬСЯ НЕКУДА»
21 апреля в нашей газете 

было опубликовано письмо 
молодежи пос. Надежда 
(Томский район/. При , этом 
упоминалось также письмо 
Л. Казадаева из с. Большое 
Протопопове. И там, и там 
клубы толком не работают.

Заведующая отделом куль
туры Томского райисполкома 
Р. Сережкина в своем ответе 
в редакцию пишет:

«Действительно, в \  пос. 
Надежда Наумовского сель
совета есть красный уго
лок, который действует 
только в выходные и празд
ничные дни, так как нет 
штатного работника. Агит
бригада Наумовского Дома 
культуры выступает там 
ежемесячно с концертами. 
Кроме того, обслуживающий 
персонал областной ■ 'психо
больницы в праздничные 
дни проводит в- поселке ве
чера и концерты. В Боль
шом Протопопове клуб нахо
дится на ремонте».

" Ответ Р. Сережкиной отдел 
писем считает крайне неудо
влетворительным. Из него 
трудно узнать что-либо но
вое. О том же писали и наши 
читатели. А вот что отдел 
культуры райисполкома сде
лал или сделает, чтобы в по
селке Надежда и в селе 
Большое Протопопове клубы 
работали не только регуляр
но, но и с, высокой отдачей! 
На такой вопрос ответа не 
получено.

ИЗ ЗАЛА СУДА

М А Г А З И Н -  
НЕ ЧАСТНАЯ 
Л А В О Ч К А

В магазине N° 11 Ки
ровского райпищеторга 
работала продавцом Н. М. 
Семенова. Она хорошо 
знала правила торговли, но 
длительное время — око
ло двух лет — постоянно 
их нарушала, ради допол
нительных денежных дохо
дов в свою пользу.’ Торгуя 
винно-водочными изделия
ми, она завышала цены. 
Так, бутылку «Портвейна» 
за 1 руб. 52 ,коп. прода
вала по 2 рубля, набрасы
вала не меньше полтинни
ка на настойку «Стрелец
кую», брала дополнитель
ную плату и за пиво.

Первый протокол на Се
менову был составлен в 
ноябре прошлого года, 
когда она в 9 часов утра 
продала бутылку %ина. 
Штраф в 25 рублей, предъ
явленный за этот просту
пок административной ко-, 
миссией райисполкома, по
казался Семеновой незна
чительным. Она с лихвой 
компенсировала эту . поте
рю торговлей водкой с 8 
часов утра. Постоянная 
клиентура соглашалась с 
любыми расценками, пла
тила за ее «риск».

В конце февраля этого 
года Семенову вновь пой
мали с поличным во время 
активной торговли вином 
в 8.30 утра. И тогда она 
предстала перед судом. 
Год исправительных работ, 
20 процентов удержаний 
из зарплаты в пользу го
сударства, лишение права 
работать в торговле на 3 
года — таков приговор 
Кировского, народного су
да, Частная лавочка, орга
низованная в государствен
ном магазине, прикрыта. 
Но  ̂история на этом не за
кончилась.
.В ходе судебного раз

бирательства было уста
новлено, что Семенова 
открывала и закрывала ма
газин по своему личному 
усмотрению.. Но руково
дители головного магазина 
«Елочка» и райпищеторга, 
даже после штрафа за на
рушение правил торговли 
были, видимо, уверены, что 
Семенова отличается дис
циплинированностью и не 
имеет взысканий. Об этом 
и сказано в характеристи
ке, подписанной замести
телем директора магазина 
«Елочка» тов. Лиходед. На
до думать, что руководст
во райпищеторга сумеет 
по достоинству оценить 
этот случай.

В. БОБРОВСКИЙ,
народный судья.

МОЯ МИЛИЦИЯ

ГОРОД МОЖЕТ СПАТЬ .СПОКОЙНО

Письмо, которое недавно пришло в УВД, заставило ме
ня вспомнить этого хорошего парня, комсомольца. Он при
шел в томскую милицию в 1971году. Три года достойно нее 
службу. И в 1974 году мы направили его в Саратовскую спе
циальную среднюю школу. Оттуда пришло это фото и сооб
щение о том, что Вакил Байрамов—в числе лучших курсан
тов, заместитель командира взвода, член комитета комсомо
ла на своем курсе. Скоро он станет офицером и вернется в 
Томск. В Омске,. Новосибирске, Елабуге Татарской АССР, Горь
ком и Саратове сейчас учатся десятки томичей. Учатся нуж
ной профессии — охранять порядок, защищать интересы 
граждан от тех, кто еще не желает нормально жить и тру
диться. В прошлом году подразделения нашего УВД получи, 
ли достойное пополнение. 3$ офицеров милиции, закончив 
обучение, продолжили свою нелегкую службу. Мы знаем, 
что и в этом году вместе с Вакилом Байрамовым к нам вер
нутся такие ребята. А это значит, что уровень милицейской 
работы станет выше. В. ЕФИМОВ,

капитан милиции.
Фото старшего лейтенанта милиции В. Чупрова.

ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

По адресам, найденным на свалке
В микрорайоне Каштак 

быстро росла самодеятель
ная свалка.'.Врачи город
ской санэпидстанции сумели 
быстро установить, кто 
виновник такого беспорядка. 
Не потребовалось никаких 
экспертиз, свидетелей, оп

росов. Среди мусора были 
найдены конверты, запис
ные книжки, школьные тет
ради. Врачи тут же запи
сывали адреса, фамилии. 
Часть вещественных дока
зательств была представле
на в административную ко
миссию райисполкома.

Вызванные на заседание 
комиссии граждане, прожи
вающие по улице Говорова 
в домах №№ 36, 36-а, 34, 
краснели, каялись и удивля

лись, откуда известно, что 
именно они выбрасывала 
мусор в пятидесяти метрах 
от гастронома и жилых до
мов. Эти граждане наказа
ны, и я не буду называть 
их фамилий.

Но уместно высказать 
пожелание в адрес руково
дителей спецавтохозяйства, 
которые также причастны к 
этому делу. Время прибы
тия машин для сбора му
сора в новый микрорайон 
Томска очень неудобно для 
его жителей.

м. КОЗЛОВ, 
заместитель председа
теля административ
ной комиссии при Ле
нинском райисполкоме.

ПРОБЛЕМА, ВОЛНУЮЩАЯ ЧИТАТЕЛЕЙ

НАВИГАЦИЯ ОТКРЫЛАСЬ, НО...
5 мая я подошла к спра

вочному бюро на Томском 
речном вокзале и спросила, 
когда будет пароход до 
Каргаска. Мне ответили, 
что он пойдет 7 мая. Но ве
чером в тот же день я не
ожиданно узнаю — пароход 
до Каргаска уже ушел. Тог
да я позвонила в справочное 
бюро вокзала и спросила, 
почему же меня дезинфор
мировали. В ответ услыша

ла, что они не знали об 
этом. Неужели нельзя было 
так и сказать: «Не знаем». 
Я бы обратилась к на
чальнику вокзала, к дис
петчеру. Хотелось бы, чтобы 
справочное бюро на речном 
вокзале, работало с большей 
точностью. Ошибаться на 
два' дня многовато даже 
для речного транспорта.

Н. ОРЛОВА.
г. Томск.

«У памятника»
И с п о л ко м  Т о м с к о го  го р о д 

с к о г о  С овета  д е п у т а т о в  т р у д я 
щ и х с я  о б с у д и л  п и с ь м о  В. А г а 
ф о н о в а , о п у б л и к о в а н н о е  п о д  
т а к и м  з а го л о в к о м  в ф е вр а л е  в 
« К р а с н о м  з н а м е н и » , и  о т м е т и л , 
ч то  с о д е р ж а н и е  п а м я т н и к о в

м н о ги м  и з в е с т н ы м  л ю д я м  и j 
и с т о р и ч е с к и м  д е я те л я м  в Т о м 
с к е  н е у д о в л е т в о р и т е л ь н о е . С оз
д а н а  с п е ц и а л ь н а я  к о м и с с и я | 
под  р у к о в о д с т в о м  г л а в н о го  х у 
д о ж н и к а  го р о д а  А . К а ч а н а , к о - 8 
то р о й  п о р у ч е н о  о б с л е д о в а т ь i 
все п а м я т н и к и  и р а з р а б о т а т ь ! 
м е р о п р и я т и я  п о  и х  р е м о н т у , 
р е к о н с т р у к ц и и  и б л а го у с т р о й -  ] 
с т в у  п р и л е га ю щ е й  т е р р и т о р и и .

Ярмарка томских товаров
Что мы увидим на при

лавках магазинов в буду
щем году? Об этом про
мышленность и торговля 
заботятся уже сейчас. 26 
апреля на областных базах 
«Росхозторга», «Роскульт- 
торгэ» и «Росгалантерея» 
открылась областная опто
вая ярмарка товаров на
родного потребления, ко
торые производятся в Том
ске и области. Эти товары 
начинают пользоваться 
спросом у покупателей.

Местная промышлен; 
кость в ближайшее время 
не собирается резко уве
личивать количество про
дукции, но обещает улучше
ние ассортимента и каче
ства, особенно мебели, 
трикотажа, сувенирных из
делий, обуви. Мебельно
зеркальная фабрика осваи
вает' производство двух 
гарнитуров под названием

«уголок отдыха», «спаль
ный гарнитур». Колпашев- 
ская мебельная фабрика 
готовит к производству 
кухонный гарнитур с отдел
кой из пластика. Увеличит
ся выпуск детской мебели, 
особенно с пуском цеха в 
Первомайском.

Будет обновлен ассорти
мент сортовой посуды. По
явятся в магазинах новые 
чашки, тарелки, блюдца с 
отделкой золотом, рисун
ками, изделия из стекла,

Предложили новые това
ры для заключения до
говоров с торговлей за
воды союзного подчине
ния.

Особенно понравились 
посетителям ярмарки но
вые виды игрушек . элект
ролампового завода. Они 
затейливо расписаны ярки
ми красками. Успехом

'пользуется люстра «под 
хрусталь» завода матмашин 
и электроточила электро
механического завода. Но, 
к сожалению, их предлага
ют пока еще в небольшом 
количестве.

В своем выступлении на 
открытии областной опто
вой ярмарки заместитель 
начальника областного уп
равления торговли Г. Т. 
Дорохов обратил внимание 
работников торговли на их 
роль в пропагандировании 
местных изделий. Зачем, 
к примеру, требовать де
фицитные магнитофоны, 
если «Томь» ничем не хуже 
их? Увеличение выпуска и 
расширение ассортимента 
товаров народного потреб
ления зависят и. от умения 
продавцов предложить их 
покупателю. Конечно, это
му искусству надо уйнть 
ревотмиков прилавка.

3. КУНИЦЫНА.
* * *

НА СНИМКЕ': на оптовой 
ярмарке.

Фото В, Казанцева.

ВЫСОКОЕ ПРИЗНАНИЕ ЗАСЛУГ
Информационные агентст

ва, радио, телевидение, ве
дущие органы печати за ру
бежом сообщили о вручении 
товарищу Л. И. Брежневу 
маршальского знака отличия 
«Маршальская звезда» и 
грамоты Президиума . Вер
ховного Совета СССР. Газе
ты' ряда социалистических 
стран опубликовали полные 
тексты выступлений товари
щей Л. И.. Брежнева и Н,. В. 
Подгорного‘в Кремле.

Болгарская . «Отечествен 
фронт.» .пишет, об огромном 
уважении, которым по праву 
пользуется Генеральный 
секретарь ЦК КПСС. Это 
уважение, подчеркивает га
зета, он заслужил своими 
выдающимися качествами 
теоретика и политика, руко
водителя славной КПСС и 
советского народа, а также 
исключительным авторитег 
том деятеля, .мирового ; ком- 

: мунистического и рабочего > 
движения. В нашей ■ стране 
имя и дела товарища Л. И. 
Брежнева пользуются все
народной любовью й уваже
нием.

«Своей неустанной дея
тельностью по укреплению 
могущества Советского Сою
за—оплота мира и безопас
ности народов, по мобилиза
ции всех прогрессивных сил 
планеты на борьбу против 
угрозы навой войны Леонид 
Ильич Брежнев заслужил 
самое высокое признание», 
— сказал заместитель пред

седателя Всенародного ко
митета болгаро-советской 
дружбы Герой Советского 
Союза, Герой Народной Рес
публики Болгарии, кавалер 
ордена Дружбы народов, ге
нерал-полковник Захари За
хариев.
.«Мы, венгерские комму ни.-: 

сты, видим в присвоении: 
Л. И. Брежневу высшего во
инского звания Маршала 
Советского Союза признание 
его больших заслуг в органи
зации обороны Советского 
Союза, в огромной работе по 
созданию благоприятных
условий для коммунистиче
ского строительства в СССР, 
— заявил генеральный се
кретарь Союза венгерских 
партизан Дыола Уста. — И 
сегодня, в мирное время, 
Л. И. Брежнев остается сол
датом, который непоколеби
мо стоит на своем посту, ве
дет неустанную борьбу за 
прочный, справедливый мир 
на земле, за светлое буду 
щее народов. Своей много
плановой деятельное гью,
неутомимым трудом Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС завоевал признатель
ность и симпатию всех про
грессивных людей. Мы от 
всего сердца желаем Л. И. 
Брежневу больших успехов в 
его благородном труде во 
имя упрочения всеобщего 
ми па».

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, пишет чехосло
вацкая «Правда», прилага

ет .огромные усилия для ук
репления обороноспособно
сти Советского Союза, раз
рядки международной на
пряженности, укрепления 
мира во всем мире. Его имя 
стало с(мволом непоколеби
мого ленинца, последова
тельного интернационалиста, 
активного- борца за мир и 
прогресс, за счастливую 
жизнь 'всех народов.

Газета «Берлинер цай- 
тунг» полчеркива/r, что ав
торитет Л. И. Брежнева, ко
торый он снискал своей 
большой и многогранной 
деятельностью на благо ми
ра, — это авторитет Комму
нистической партии Совет
ского Союза, авторитет ве- 

, душей социалистической 
• державы — СССР.

Главный орган ЦК Мон
гольской народно-революци
онной паотии газета «Унэн» 
пишет: Трудящиеся Монго
лии знают и уважают Л. И. 
Брежнева как выдающегося 
деятеля мирового коммуни
стического движения и 
неутомимого борца за мир и 
.дружбу между'народами. В 
дни, когда советский народ 
чествует дважды Героя 
Л. И. Брежнева, в МНР 
вновь отдают дань его бла
городной деятельности и 
огромным заслугам в дости
жении побед мирного на
ступления Советского Союза 
и других стран социалисти
ческого с-одоужества.

(ТАСС, 11 мая).

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА НРБ
СОФИЯ, 11 мая. (ТАСС). 

Правительство Народной 
Республики Болгарии с осо
бым вниманием изучило за
явление Советского прави
тельства от 28 апреля сего 
года и высоко оценивает его 
новую инициативу по поли
тическому урегулированию 
опасного - для международ
ного, мира конфликта на 
Ближнем Востоке. Выражая 
свое полное согласие с ана
лизом и оценкой обстановки 
в этом районе, сделанными в 
заявлении, болгарское пра
вительство целиком поддер

живает сформулированные 
в нем предложения по урегу
лированию ближневосточно
го кризиса.

Правительство НРБ глу
боко убеждено, что спра
ведливое и прочное урегули
рование конфликта на Бли
жнем Востоке может быть 
достигнуто только на основе 
решения трех органически 
связанных между собой про
блем, а именно:

— вывода израильских 
войск со всех арабских тер
риторий, оккупированных в

результате агрессии Израи
ля в Д967 году:

— удовлетворения закон
ных .национальных прав 
арабского народа Палести
ны, включая его неотъемле
мое право на создание сво
его собственного государст
ва;

— обеспечения- междуна
родных гарантий безопасно
сти и неприкосновенности 
границ всех государств 
Ближнего Востока, их права 
на независимое существо
вание и развитие.

За равноправное 
и шимовыгодное 
с о т р у д н и ч е с т в о

НАЙРОБИ, 11 мая. 
(Спец. корр. ТАСС). С 
большим интересом уча
стники проходящей здесь 
четвертой сессии конфе
ренции ООН по торговле . 
и ^развитию (ЮНКТАД) 
встретили выступление 
главы советской делега
ции министра внешней 
торговли СССР Н. С. Ла- 
толичева.

Подчеркнув готовность 
Советского Союза к кон
структивному сотрудниче
ству' в рамках ЮНКТАД, 
глава советской делега
ции сказал, что подход 
СССР к проблемам, выне
сенным на обсуждение 
сессии, опирается на оцен
ку современного мирово
го развития, данную XXV 
съездом КПСС.

Отметив, что Советский 
Союз с пониманием отно
сится к сложным ц ост
рым проблемам, стоящим 
перед государствами 
Азии, Африки и Латин
ской Америки, глава со
ветской делегации выска
зался в поддержку их ре
шимости избавиться от 
империалистической эк
сплуатации и самим рас
поряжаться своими нацио
нальными богатствами.

Глава советской деле
гации внес на рассмотре
ние конференции конкрет
ную программу действий 
в области сотрудничества 
с развивающимися стра
нами. *

Остановившись в за
ключение на грубых вы
падах, допущенных пред
ставителем Пекина. в- ад
рес социалистических 
стран и политики разряд
ки, глава советской деле
гации выразил твердую 
убежденность в том, что 
стоящие перед ЮНКТАД 
проблемы могут быть ре
шены лишь в условиях де
ловой дискуссии, свобод
ной от пустой демагогии.

Г. СКОБЕЛЕВ,
Ю. ПИЧУГИН.

Т В Е Р Д А Я  В О Л Я  

В Ь Е Т Н А М С К О Г О  Н А Р О Д А
ХАНОЙ, 11 мая. (ТАСС). 

Здесь объявлены результа
ты состоявшихся 25 апреля 
всеобщих выборов в Нацио
нальное собрание единого 
Вьетнама. Они подтвержда
ют твердую волю вьетнам
ского народа успешно стро
ить. мирный, независимый, 
единый социалистический 
Вьетнам.

В опубликованном коммю
нике общевьетнамского Со
вета по выборам - указы
вается, что выборы прохо
дили в обстановке высокой 
политической активности 
масс. В голосовании на тер
ритории всей страны приня
ло участие 98,77 процента 
избирателей. Избрано 492 
депутата ..гг представители 
рабочих (130), крестьян

(100),. ремесленников (6), во
еннослужащих (54), партий
ных и государственных дея
телей (141), интеллигенции 

:.Г98), религиозных кругов 
ПО).

Кандидатуры всех избран
ных депутатов были выдви
нуты Отечественным фрон
том Вьетнама или Нацио
нальным фронтом освобож
дения Южного Вьетнама н 
получили абсолютное боль
шинство голосов. Ни один 
кандидат в депутаты не был 
забаллотирован.

«Нян зан» и другие цен
тральные газеты- подчерки
вают в передовых статьях, 
что избранное Национальное 
собрание полностью отража
ет сущность нашего госу
дарства — государства дик
татуры пролетариата.

УЛАН БАТОР
Шестая монгольская пяти

летка набирает темп. Хоро'- 
ший старт взяли горняки 
республики, выполнившие 
плановые .задания четырех 
месяцев на 105,3 процента.

Монгольские шахтеры, ак
тивно включившиеся в со
циалистическое соревнова
ние в честь приближающего
ся XVII съезда МНРП, 
обязались выполнить полу
годовой государственный 
план ко дню его открытия 
— 14 июня.

ХЕЛЬСИНКИ
Число безработных в Фин

ляндии в феврале нынешне
го года составляло 91 тыс., 
или 4,2 проц., трудоспособ
ного населения страны, сооб
щает центральное статисти
ческое управление. По срав
нению с тем же месяцем 
прошлого года это число уве
личилось вдвое.

ЛИССАБОН
В Португалии по инициа

тиве компартии начались 
дни солидарности с народа- 
ми Латинской Америки, то
мящимися под игом фашист
ских и реакционных дикта
тур. Для участия в них при
глашены представители ком
мунистических партий Бра
зилии, Чили и Уругвая, а 
также чилийской соцпар-
тии.

НЬЮ-ЙОРК
Дискриминация негров в 

области гражданских прав 
сохраняется на Юге США и 
поныне. Об этом свидетель
ствует доклад негритянской 
организации «Проект: про
свещение избирателя».

Согласно докладу, в на
стоящее время в 11 штатах 
американского Юга предста
вители негритянской общест
венности занимают, всего 2,5 
процента всех выборных дол
жностей, в то время как не
гры составляют свыше 20 
процентов населения этих 
штатов.

(ТАСС, 12 мая).

РЕШИТЕЛЬНОЕ ОСУЖДЕНИЕ
11 мая посольству США в Москве была 

вручена нота МИД СССР по поводу про
должающейся в Соединенных Штатах 
кампании угроз и враждебных действий в 
отношении советских учреждений и их 
персонала, развязанной сионистскими эле
ментами. г

В ноте приводятся новые факты, показы
вающие, что официальные американские

власти, несмотря на дававшиеся ими заве
рения, не принимают эффективных мер 
для пресечения этих бесчинств. 

Министерство иностранных дел СССР за- 
, являет в ноте решительный протест и на
стаивает на эффективном обеспечении 
властями США нормальных условий рабо
ты советских учреждений и безопасности 
их сотрудников.

{ТАСС/

U
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и суровые эпические сказы 
об исторических событиях 
далекого прошлого; и неж
ные лирические песни, рас
крывающие поэтическую 
красоту и высокую мораль
ную силу души народной; 
свадебные, посиделочные,
веселые хороводные, плясо
вые песни и частушки, иск-

Москве, в ознаменование 
50-легия Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции в 1967 году Северно
му хору были присуждены 
диплом первой степени и 
звание лауреата.

Наш коллектив представ
лял русское народное ис
кусство на советской . про-

где все концерты прошли с 
громадным успехом. Побы
вал коллектив также в Фин
ляндии, Японии, Италии, 
Алжире, Тунисе.

Тридцать пять лет Север
ным хоро.м бессменно руко
водила А. Я. Колотилова. 
Она записала свыше двух
сот подлинных народных пе--

Русский Север является 
одной из богатейших сокро
вищниц народного искус
ства. Здесь, на побережье 
Белого моря, на Онеге и Пи
кете, Северной Двине и Вы
чегде, издревле жили поко
ления народных. умельцев, 
хранивших и развивавших 
старинные художественные 
традиции. Такова и северная 
народная песня. Это не
иссякаемый источник, отку
да черпали материал и на 
котором учились наши вели
кие поэты'? писатели, компо- 
еиторы, живописцы.

Северный народный хор 
организовала в 1926 гоДу в 
г. Великом Устюге из кре
стьян и . работниц близлежа
щих деревень сельская учи
тельница Антонина Яковлев- 

„ на Колотилова. Скоро он 
приобрел широкую популяр
ность и через пять лет пе
реехал в Архангельск. Здесь 
в хор пригласили мастеров 
песни Поморья, Лешуконья, 
-Шенкурска и других рай
онов, которые обогатили ре
пертуар интереснейшими и 
самобытными бытовыми,

' историческими, хороводны
ми и игровыми песнями. 
Позднее была создана и тан
цевальная группа.

Суровый северный край 
—- родина, целой династии 
талантливых сказителей; зна
менитой «бабушки» Криво- 
поленовои, замечательных 
сказительниц наших дней 
М. Голубковой и А. Су- 
ховеровой. Созданная в 
1934 году творческая группа 
из мастеров-песенниц и ска
зительниц во главе с Мар
фой Семеновной Крюковой 
создала немало песен. Это

„ С Е В Е Р Н Ы Е  М А Д О Н Н Ь Г

рягциеся юмором, говорящие 
о радостной жизни.

. Северный народный хор 
— . неизменный участник 
всех всесоюзных конкурсов, 
смотров, фестивалей.

На всесоюзном смотре 
профессиональных художе
ственных коллективов в

иьипленной выставке в  Па
риже. Газеты были полны 
восторженных отзывов, о 
концертах. «Франс-суар» 
писала: «Северные мадон
ны покорили парижан».

В этом году хор выезжал 
на гастроли в Чехословакию,

сеп. Сейчас художественное 
руководство хором осущест
вляет лауреат Государствен
ной премии им. Глинки, на
родная артистка РСФСР Ни
на Константиновна Мешко.

Коллектив насчитывает 
сейчас в своем составе около 
ста человек.

- В арсенале хора боль
ше четырехсот народных пе
сен и танцев. С молодым 
задором, с подлинным ве
сельем, живым народным 
юмором исполняются шуточ
ные и игровые песни, ча
стушки, песни-скороговорки. 
С глубоким чувством, про
никновенно звучат со ■ сцены 
песни . лирического склада. 
Наряду со старинными пес
нями (свадебными, скоморо- 
шинамн) в программах мно
го современных народных 
песен, а также песен совет
ских композиторов. .Главный 
хормейстер — заслуженный 
артист РСФСР Александр 
Носков, хормейстер . —
Д. Широкая.

В концертных программах 
большое место занимают 
танцевальные номера. Сов
ременные народные песий 
чередуются со старинными 
игрищами, красочными хо
роводами, воспроизводящи
ми картины народных гуля- 
пий и празднеств, с вихре
выми плясками. Это — ра
бота главного балетмейстера, 
заслуженного деятеля ис
кусств РСФСР Ивана Мер
кулова. Концерты идут в со
провождении оркестра на
родных инструментов, кото
рым руководит заслужен
ный артист РСФСР Борис 
Туровник.

На всероссийском смотре 
профессиональных русских 
народных хоров, заключи
тельный этап которого про
ходил в декабре прошлого 
года в Москве, в Концертном 
зале им. Чайковского, луч
шим был единодушно приз
нан Государственный Север
ный русский народный хор. 
Мы увезли из столицы дип
лом первой степени и звание 
лауреата. '

На концертах в Томске, 
которые состоятся 17, 18 и 
19 мая, Северный хор пока
жет новую программу, под
готовленную коллективом к 
своему 50-летию.

В. ОГИНСКИИ, 
зав. постановочной частью 

хора.

СПОРТ

сейчас, марши. Нет, никако
го затянувшегося торжества 
нет. Просто идет упорная, 
напряженная работа с музы
кой, которая должна сопро
вождать , на соревнованиях 
будущей зимы выступления 
воспитанников Елены Чай
ковской. «Марш» назван 
танцем, который нужно при
готовить в качестве «ориги
нального» к чемпионатам 
Европы и мира 1977 года.

В будущем году любители 
фигурного катания 

■ ■я увидят на льду всех 
прежних учеников 

Чайковской и несколько но
вых дуэтов: Марина Зуева и 
Андрей Витман, спортивная 
пара Галина Таирова и 
Алексей Головкин.

Сезон будет весьма слож
ным. В танцы на льду в 
число обязательных вошли 
наше танго «•Романтика», 
вальс, .авторами которого 
считаются уже ушедшие из 
большого спорта фигуристы 
из ФРГ Ангелика и Эрих 
Бук, «полька», созданная 
американцами Джуди Шво- 
мейер и Джеймсом Сладки. 

В. КУКУШКИН, 
корр. ТАСС.

ХОЗЯЕВА ГОТОВЯТСЯ...
ОТТАВА, 11 мая. (Корр. ТАСС И. Миронов). Министр нацио

нального здравоохранения и социального обеспечения Ка
нады М. Лалонд, сделав официальное объявление о том, что ' 
в сентябре этого года в Канаде состоится международный 
турнир по хоккею с участием сборных Канады, СССР, Чехо
словакии, Швеции, США и Финляндии, сообщил, что команды 
Канады и США будут сформированы из лучших профессио
нальных хоккеистов НХЛ и  ВХА. Исполнительным директором 
сборной Канады назначен руководитель клуба «Монреаль 
канадиенс» Сэм Поллок. Формирование сборной США пору
чено тренеру клуба «Чикаго блэк хоукс» Тому Айвану.

Лучшим хоккеистам Швеции и Финляндии, играющим сей
час в клубах НХЛ и ВХА, разрешено выступать за сборные 
команды своих стран.

Председатель оргкомитета по проведению международ- . 
ного турнира А. Иглсон сообщил, что матчи будут проходить 
в основном в Торонто и Монреале. Ряд игр состоится в Кве- 
бек-сити и некоторых американских городах. Международные 
встречи хоккеистов будут показаны по национальному теле
видению. В целях пресечения грубости во время соревнова
ний создается международный комитет, который будет инст
руктировать судей и регулировать возможные конфликты.

Гремят марши
Тренер многократных чем

пионов мира и Европы в 
танцах на льду, олимпий
ских чемпионов Людмилы 
Пахомовой и Александра 
Горшкова, серебряного при
зера Олимпиады Владимира 
Ковалева, заслуженный тре
нер СССР Елена Чайков
ская в составе большой 
группы спортсменов за высо
кие спортивные достижения 
на соревнованиях XII зим
них Олимпийских, игр на
граждена орденом Трудово
го Красного Знамени.

...По нескольку часов в 
день в этом доме гремцт

ПЕСКИ НАД ПОЛЯМИ

Систематически высту
пает перед участниками 
весеннего сева агитбрига
да Шегарского районного 
Дома культуры. Здесь со
ставлен четкий график 
выступлений на полевых 
станах, который неукос
нительно выполняется.

Во вторник участники 
агитбригады посетили 
совхоз «Шегарский». На 
полевых станах в районе 
деревень Монастырки и 
Федораевки состоялись 
небольшие концерты. Пе
ред ними руководитель 
агитбригады секретарь 
райкома партии В. С. Ка- 
равайцев рассказал меха
низаторам о текущих со
бытиях, об их задачах во 
время весенней страды. 
Затем выступили чтецы, 
певцы, музыканты.

На базе совхоза «Ше
гарский» в районе реше
но провести праздник 
окончания сева. Для него 
уже написан специальный 
сценарий.

В. ВАСИЛЬЕВ.

ГРАМОТА СОВЕТСКОГО 
ФОНДА МИРА

Коллектив НИИ элек
тронной интроскопии при 
ТПИ награжден почетной 
грамотой за активное уча
стие в деятельности Со
ветского фонда мира и 
пополнение его добро
вольными взносами в ин
тересах укрепления всеоб
щего мира, свободы и 
безопасности народов.

Грамота подписана 
председателем правления 
Фонда писателем Бори
сом Полевым'.

Р. ГОРСКАЯ.

СЛЕТ «ТАКТА»
В туристско-альпинист

ском клубе ТИАСУРа 
«Такт» насчитывается 
около 200 студентов. 
Ежегодно в начале мая 
клуб проводит традицион
ный весенний слет, на ко
тором новички впервые 
пробуют свои силы, уча
ствуя в соревнованиях по 
технике туризма и альпи
низма.

Нынче тактовцы в две
надцатый раз проводили 
такие соревнования. Сре
ди новичков первое место 
заняла команда радиотех
нического факультета. В 
обще командном зачете
победила команда фа
культета систем управле
ния.

А сейчас начались тре
нировки. Тактовцы гото
вятся к большим летним 
походам на Тянь-Шань и 
Алтай.

И. ДУБРОВСКАЯ,

Ч Е Л О В Е К .  И  Д О Р О Г А •  ПРАВИЛА ПРЕДУСМАТРИВАЮТ ЧУТКОСТЬ 
©ПОБЕДИТЕЛИ НАЗВАНЫ ©«СВЕТОФОР» ДЛЯ 
ШКОЛЬНИКОВ

ИТОГИ КОНКУРСА
ОПРЕДЕЛЕНЫ ЛУЧШИЕ ВОДИТЕЛИ И КОНДУКТОРЫ 

ГОРОДСКОГО ТРАНСПОРТА

Более трех месяцев длился 
конкурс на лучшего водителя 
и кондуктора городского пас
сажирского транспорта. Не
давно комиссия облсовпрофа 
подвела итоги. Прежде всего 
отмечено, что конкурс сыграл 
положительную роль — улуч
шилась организация пасса
жирских перевозок, возросла 
культура обслуживания. 8 
своих многочисленных пись
мах томичи высказали много 
ценных предложений о рабо
те транспорта.

Вот о чем писал, например. 
Криволап: «А. И. Баранов — 
замечательный водитель. Он 
не только хорошо водит 
трамвай, но, пользуясь микро
фоном, тактично ■ учит нас, 
пассажиров, культуре пове
дения: уступить место пре
старелому человеку, вовремя 
взять билет и т. п. За одну 
внимательность к пассажирам 
ему следует поставить выс
шую оценку!».

От имени пассажиров 
В. Иванов написал: «В- авто
бусе, где водителем И. И. 
Адаменко и кондуктором 
Р. Н. Корейш, приятно ехать 
— внимательны и заботливы 
они к людям». Хорошие от
зывы высказаны в адрес во
дителей трамваев А. А. Дос- 

. ковской, В. Е. Стрига, трол
лейбусов А. Р. Реннер, Г. В. 
Масленниковой, водителей 
автобусов Е. Р. Заборского, 
В. Н. Жаркова, В. К. Стасева, 
кондукторов автобусов Н. Ф. 
Тереховой, В. Г. Пугачевой и 
других. *

Комиссия признала побе
дителями 32 водителя и 12 
кондукторов. Среди них во
дители трамвая А. И. Бара
нов, Н. В. Оснач, Н. Я. Смоля

кова, троллейбусов — К. Ф. 
Хайруллин, А. Р. Реннер, ав
тобусов — Е. Р. Заборский, 
В. И. Жарков, кондукторы 
автобусов — В. A. За)рабури- 
на, Р. 3. Мурсалимова, А. И. 
Костарева, Т. А. Первушина и 
другие.

Победителям будут вручены 
вымпелы: «Лучший водитель 
(крцдуктор) — победитель 
конкурса 1976 года» и премии.

Но конкурс выявил нема
ло недостатков и проблем в 
работе общественного тран
спорта. Пассажиры, например, 
по-прежнему недовольны ра
ботой транспорта в часы 
«пик» на маршрутах из тре
тьего, четвертого микрорай
онов и Каштана в центр Том
ска. Во многих письмах под
черкивается необходимость 
борьбы с безбилетным про
ездом, одобряется фельетон 
«Тю-тю, миллион!», опубли
кованный в газете «Красное 
знамя».

Под особым контролем 
должно быть движение авто
бусов, троллейбусов, трамва
ев в предвыходные и выход
ные дни.. Важно также больше 
заботиться о нистоте в сало
нах. Как и где’! пообедать води
телям и кондукторам? Замена 
экипажа на обеденный пере
рыв не предусмотрена.

Заслуживает внимания
предложение транспортников . 
о том, чтобы по примеру 
других городов заключать 
договоры содружества между 
крупными промышленными 
предприятиями города и ор
ганизациями транспорта.

В. ДОРОШЕНКО,
председатель транспорт- 

,,, ной комиссии облсовпро
фа.

В К и ро вско м  районе , в с кв е 
ре оп орн ого  п у н к т а  То м ско го  
завода р е ж у щ и х  инструм ен тов , 
рядом с Л агерны м  садом, во
зобновил работу д етсний  авто 
дром  «Светофор». На «улицах» 
автодрома расставлены  д оро ж 
ны е зн а ки  и д ей ствую щ и й  
светоф ор. Здесь а гитпавильон  
и я р ки е  стенды .

В ходе за н яти й  и увле ка тел ь 
н ы х  и гр  «Светофор на дороге»,

Д е т с к и й  а в т о д р о м  « С в е т о ф о р » !
ви кто р и н  и соревнований  — 
«Кто  лучш е знает д орож ны е 
правила?» ш ко л ь н и ка м  б у 
д у т  пр иви ваться  п р а кти ч е ски е  
н а в ы ки  соблю дения правил 
д виж е ни я  по улицам  и доро
гам .

Под руково д ством  о п ы тн о го

об щ ественного  и нсп ектора  пе
д агога  А . И. С оловцова на ав
тодром е начались  за н яти я  уче 
н и ч е с ки х  отрядов «Ю ны х ин
сп е кто р о в  д виж е ни я »  из ш кол  

1, 32, 10 и д р у ги х . После 
п о д го тови тел ьн ы х за н яти й  ре
бята б уд ут  сдавать зачеты .

Тем, к то  их сдаст, вручат  зн а ч 
ки  и удостоверения «Ю ный и н 
сп е кто р  движ е ни я» .

Для членов отряда «ЮИД» 
вводится единая' (и красивая !) 
ф орма одеж ды . Под р уко в о д 
ством  об щ ественного  и н с т р у к 
тора и педагогов ш кол ы  ю ны е 
и н сп е кто р ы  б удут  следить за 
безопасностью  ш ко л ь н и ко в  на 
д орогах  и ул и ц а х .

3. НИКОНОРОВ.

Это произошло в конце 
марта. Направляясь на 
обед, я обратил внимание 

.на трех мальчиков во дворе 
школы № 48. Один из них 
сильно плакал, двое других 
его успокаивали. Выясни
лось, что Женя Мальцев, 
первоклассник, прыгая с га
ража, травмировал ногу. Я 
поднял Жешо на руки и 
поднес его к машине 
ГАЗ-69, которая стояла у 
ворот школы. Водитель, уз
нав, в чем дело,, наотрез 
отказался довезти' мальчика 
домой. Ничего не оставалось 
другого, как HeijTH постра
давшего на руках, хотя это 
и причиняло ему острую 
боль; Но вот возле меня 
остановился тяжело груже
ный ГАЗ. Водитель — его 
фамилия Владимир Пентян 
—■ сам предложил доста
вить мальчика на место. 
Диспетчер, сидевший в ка
бине, охотно уступил мне 
свое место.

Такова эта история. Me-, 
ня очень возмутил посту
пок первого шофера (номер 
его машины 86—68 ТОЖ). 
Не по-нашему это, не по- 
советски — отказать в по
мощи человеку, попавшему 
в беду. А ведь в Правилах 
дорожного движения есть 
статья, обязывающая води
телей доставить в больницу 
человека, нуждающегося в 
неотложной помощи. Этот 
водитель по своему обще
ственному сознанию оказал
ся ниже двух первоклассни
ков, пытавшихся .помочь 
Жене. м. голговскии,

инженер манометрового 
завода.

ДОЛГ ШО ФЕ Р А
ЧЕЛОВЕК ПОСТРАДАЛ. ЕГО НУЖНО ДОСТА

ВИТЬ В БОЛЬНИЦУ. РЯДОМ — СЛУЖЕБНАЯ 
ИЛИ ЛИЧНАЯ МАШИНА. КАЗАЛОСЬ БЫ, ВСЕ 
ПРОСТО. ДОЛГ ЧЕЛОВЕКА И ШОФЕРА ТРЕБУ
ЕТ ПОМОЧЬ. К СОЖАЛЕНИЮ, ТАК БЫВАЕТ НЕ 
ВСЕГДА...

» За рулем той машины 
был, как мы выяснили, Лео
нид Козырев. Шофер сразу 
вспомнил все и объяснил:

■— В тот день я возил 
своего начальника, дирек
тора института «Томсккол- 
хозпроект» Ю. А. Крузмана. 
По пути мы завернули в 
аптеку, что напротив школы 
№ 48: директору понадо
билось лекарство. Тут-то и 
подошел ' мужчина с ребен
ком на руках. 'Я объяснил 
ему, что жду начальника и 
уехать не могу.

Что ж, задавать своим 
исчезновением загадки на
чальнику, думается, не сов
сем правильно. Но Л. Козы
рев мо-г зайти в аптеку и 
сообщить директору о про
исшествии. Разрешил бы 
ему директор отлучиться на 
несколько минут?

— За кого вы меня при
нимаете? — вместо ответа 
на вопрос возмутился 
Ю. А. Крузман. — Святое 
дело — помочь ребенку.

Долго мы — М. Голгфв- 
ский, Л. Козырев и автор 
этих строк — беседовали. 
Стыдно было шоферу слу
шать справедливые упреки.

Он. признал свою вину^ 
Урок, надо надеяться, пой
дет впрок.

Совершенно иначе вел се
бя при встрече водитель ав
тобазы № 8 управления 
«Химстрой» Федор Шестых. 
Он всячески изворачивал
ся, чтобы оправдать свой 
проступок. О нем сообщил 
в письме в редакцию инва
лид Великой • Отечествен
ной войны Г. Кривощеков: 
«Недавно я отдыхал непо
далеку от Томска, в селе 
Ряженка.. Но вместо отдыха 
заболел. На лошадке до
брались с женой до тракта. 
Показался служебный авто
бус. Жена попросила води
теля довезти до поликлини
ки. Шофер согласился, но 
заявил: «Деньги на бочку.
Платите, как за такси». При
шлось выложить больше 
двух' рублей. Теперь, когда 
я поправился, случай в ав-, 
тобусе всплыл в моей па
мяти. Кто он, этот води
тель? Рвач, проходимец, ме
щанин?. Для справки: номер 
автобуса 97—00 ТОЕ». 
Так ли было на деле?

' Ф. Шестых, вначале отка
зывался: не он работал
тогда на автобусе. Сменщик

пристыдил его: «Не спирай 
иа других, коли сам вино
ват...». Неприятно было 
смотреть на этого потеряв
шего совесть и рабочую гор
дость человека, пытающе
гося нажиться* на несчастье 
инвалида.

Наше время называют 
(веком автомобилизации. Ав
томобиль — служебный, 
общественный, личный — 
занимает все большее место 
в нашей жизни. Наше на
строение, душевное состоя
ние,' а нередко и здоровье 
во многом зависят от того, 
■кто сидит за рулем, какими 
моральными принципами он 
руководствуется в своей 
работе. Большинство води
телей — это честные, от
зывчивые. люди, всегда го
товые — как это сделал 
Владимир Пентин — прий
ти на помощь попавшему в 
беду. Но есть и такие, как 
Ф. Шестых. Говорить таи
заставляет слава рвача,
прочно укоренившаяся за 
этим шофером. Вот что рас
сказывает заведующая скла
дом СМУ-7 управления 
«Химстрой» М. И. Григо
рьева:

— На автобусе Шестых 
я часто езжу в Малиновку: 
там у нас склады. Почти 
всегда водитель берет по
п у т н ы х  пассажиров и требу
ет плату. Кто не заплатит 
— будет облит грязью. 
Жадный он до денег...

Бесспорно, коллективы, 
где работают Л. Козырев и 
Ф. Шестых,"несут ответст
венность за их действия. 
Будем надеяться, они не ос
тавят эти случаи без вни
мания.

Б. ИВАНОВ.

В р е зу л ь т а т е  у си л ен и я  ав и а 
ционной  о х р ан ы  лесо в  и улуч
ш ен и я о сн ащ ен и я л есх о зо в  
средства-ми п о ж ар о ту ш ен и я  
наш и л еса  стал и  го р еть  реж е.
В 12 л е с х о за х  все во зн и кш и е 
п о ж ар ы  л и к в и д и р о в ал и сь  на 
п лощ ади  не более одного ге к 
тар а . Это го в орит о х о р о ш ея  
о р га н и зац и и  раб о т и вы сокой  
о п ер ати вн о сти  ави ац и о н н о й  и 
н азем н о й  служ б. Н а туш ен и е 
п о ж ар о в  в  1975 году и зр ас х о 
дован о  свы ш е 200 т ы с я ч  руо^г 
лей.

З а х л ам л ен и е  л есо сек  часто  
я в л я е т с я  п ри чи н ой  р асп р о 
с тр а н е н и я  огня на больш ой 
площ ади. К сож ален и ю , м но
ги е п р ед п р и я ти я  о бъ еди н ен и й  
«Томлеспром » к р а й н е  неудов
л етв о р и те льн о  очи щ аю т м еста  
рубок. В 1975 год у  н еочи щ ен 
ны е л есо сек и  со стави ли  около 
20 п роц ен тов  от вы р ублен н ой  
п лощ ади . О собенно плохо сл е
д я т  за  эти м  в К ар гасо кско м , 
К атай ги н ском , Б е лоярском . 
Н овотегульдетском , Ергай- ■
ском . А слан овском  лесп р о м 
х о зах .

В л е с о с е к а х  Ч ерноярского .

К о г д а
з в у ч ит

колокол
л есо п у н к та  Т епульдетского 
л е с п р о м х о за  1 ию ля 1975 года 
во зн и к  лесн о й  п ож ар , кото
ры й  р ас п р о с т р а н и л с я  свы ш е 
чем  на 35 ге к тар ах : сли ш ком
за х л а м л е н ы  бы ли м еста  рубок.

Т омский л е со п ер ев а л о ч н ы й  
ко м б и н ат не очи сти л  полосы  
вдоль л есо в о зн о й  дороги  от 
д р евесн о го  х л а м а  и в ал еж н и 
ка. И скр а  теп л о в о за  п р и вел а  
к  заго р ан и ю . П огибло 38 ге к 
тар о в  хвой н ого  леса.

Всего в 1975 году в м естах  
л есо за го то в о к  в о зн и к л о  18 л ес
ны х п ож аров .

У роки  п рош лого  года м а
ло^ н аучи ли  л есо за го то в и те 
лей . Н едавн и м и  п р о вер кам и  
у стан о вл ен о , что л есо за го то в и 
тел ь н ы е  у ч а с т к и  А слановского , 
Б е ло я р ск о го , Л ай ского , . Аси- 
новского  и К а р гасо к ск о го  л ес
п ром хозов  не обеспечен ы  
ср ед ствам и  пож аротуш ения,. 
Л есосеки  и обочины  л е со в о з
ны х до р о г не о чи щ аю тся  от 
п ор у б о ч н ы х  остатко в  и горю 
ч и х  м атер и ал о в , к а к  это поло
ж ено . П ож арн ы е д р у ж и н ы  не 
о р га н и зо в ан ы , слаб о  п р о во 
д и тс я  р а з ъ я с н и т е л ь н а я  р аб о 
та. О собенно м ного н ар у ш ен и й  
вы я в л ен о  там , где п р и м е н я
ю тс я  тр а к т о р ы  ЛП -18.. Для 
эти х  м аш и н  д о л ж н ы  отвод ить
ся др ево сто й  без подроста , а 
о чи стку  л е с о с е к  н у ж н о  п р о и з
води ть  су ч к о п о д б о р щ и к ам и  с 
последую щ и м  и ск у сствен н ы м  
восс тан  ов ле-ни е м в ы р у б л ен 
н ы х  лесов . В проти вн ом  сл у 
ч ае  м еста  ру б о к  н а  м ного лет  
ст а н о в я т с я  н еп родуц и рую щ и - 
зуш и оп асн ы м и  в п ож арн ом  
отнош ении . О днако р у к о во д и 
тели  о б ъ ед и н ен и я  <? Т омлес
пром » не. п р и н я л и ,'м ер к  м е х а 
н и зац и и  эти х  тр у д о е м к и х  р а 
бот. Н а п р е д п р и я т и я х  нет ни 
одного суч ко п о д б о р щ и ка . Да и 
л есх о зы  н едостато ч н о  осу щ е
с т в л я ю т  к о н тр о л ь  з а  р а зр а б о т 
кой  л есо сек .

Н аступи л  сам ы й  п о ж ар о 
о п асн ы й  период. П ож арны й 
ко л о ко л  у ж е  тр ево ж н о  з а з в у 
ч а л  в р а зн ы х  к о н ц ах  области. 
О сн овн ая п р и ч и н а  — н ео сто 
р о ж н о е  об р ащ ен и е  с - огнем .

1 м а я  н а  п о л я х  К ож евников- 
ского  о тко р м со в х о за  (директор  
И: И. Дуля) и с о в х о за  «М али
н овски й »  (ди ректор  Д. Д. Со
болев), н есм о тр я  н а  к а т е г о р и 
ч е ск и й  запрет ', п р о и зво д и л и сь  
сел ь с к о х о зя й с тв е н н ы е  п ал ы , в 
р е зу л ь т а т е  чего  в о зн и к л о  три  
л е с н ы х  п о ж ар а . В это т  ж е 
д ен ь  Е. Е. М артем ьян ов , ш о ф ер  
К ал тай ск о го  ЛЗП, зап у сти л  
«красн ого  п ету х а»  в  л ес  при 
в ы ж и ган и и  т р а в ы  н а  покосе.

П рен еб регли  п р ав и л ам и  по
ж а р н о й  б езо п асн о сти  у п р а в 
ляю щ и й  К р а сн о яр ск и м  о тд е ле
н ием  со в х о за  им ени  XXI с ъ е зд а  
КПСС К о ж евн и ковского  р ай о н а  
П. М. Н овиков и у п р ав л яю щ и й  
Л у ч ан о в ск и м  о тделени ем  Том
ского  о п ы тн  о - про и з во д ет  в е н н о - 
го х о з я й с т в а  и м ен и  Б. Н. Си
д о р ен к о  В. А. К расави н . Это 
они д ал и  у к а з а н и е  с ж и гат ь  
о статк и  солом ы  на п олях  х о 
зя й с тв , в р е зу л ь т а т е  ч е го  в о з
н и кли  л есн ы е п о ж ар ы . В Л у
ч ано  веком  о тделени и  п ри м ен ен  
« м е х ан и зи р о в ан н ы й »  п о д ж о г/ 
З д е сь  тр а к т о р и с т  С. И. Попов 
п р и ц еп и л  к  т р а к т о р у  го р я 
щ ую  а в то п о к р ы ш к у  и  р азв о зи л  
огонь. В иновны е п р и в л ек аю тся  
к  ответствен н о сти .

М ай о б ъ я в л ен  м есяч н и ко м  
п о ж ар н о й  б езо п асн о сти  в л е 
сах . Мы, р аб о т н и к и  л есн ого  
х о зя й с т в а , сосред оточи м  все 
свои  си лы  и ср е д с тв а  н а  вы 
п олн ен и и  к о м п л е к са  п р о ти во 
п о ж а р н ы х  м ер о п р и яти й .. О дна
ко  м ер ы  эти  м огут о к а за т ь с я  
н ед остаточн ы м и , если  к аж д ы й  
н ах о д я щ и й ся  в л е с у  не будет 
ч у в с т в о в а т ь  ли чн ой  о тв ет ст 
вен н ости  з а  его  судьбу.

Э. М АЙ ЕР.
н а ча л ьн и к  отдела охр ан ы
и защ и ты  леса управления 

лесного  хозяй ства .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

13 м ая . Ф ильм  «Ромео и 
Д ж ульетта»  (две серии) — 18 
21 час.

ТЕАТР
13 м а я  — с п е к т а к л ь  «Моя 

лю бовь на третьем  курсе» .
Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Бегство мистера М а к-К ин 
ли» (две серии) — 9, 13-40,
18-20. 21. М ул ьтсб орн и к № 46 
— 12. «Р огаты й  бастион» —
16-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Буран» —  8-35, 10-30. 12-25,

14-20, 16-15, 18-10 20-05, 22.
«Каи это случилось?» — 9 , 
10-50, ,12-40, 14-30, 16-20,. 18-10, 
20, 21-50. З ал  к и н о х р о н и ки .
«И все-таки  я верю» (две 
серии) — 9, 11-10, 13-20, 15-30, 
17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Ч ерны й караван» — 8-40, 

10-30, 12-20, 14-10. 16, 17-50,
19-40, 21-30. «Буран» — 8-35, 
12-25. 14-20, 16-15. 18-10. 20-05, 
22. «Гуси-лебеди» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«М еж д у небом и землей» —

9-30, 11. 12-5Q, 14-20, 1.6, 17-30, 
19, 20-30.

«СИБИРЯК»
«Валерий Чкалов» — 9-20. 

«О диннадцать надежд» — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21. 

«ПИОНЕР»
«М еняю  со б а ку  Ра паровоз» 

— 9, 10-30, 12. «Тайна горн ого  
подземелья» — 13-30, 15-10.
«Зита и Гита» (две серии) —  
16-50, 19-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Не оставляй  меня одну» —
15 17, 19.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«О диннадцать надежд» — 15, 
17. 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Зита и Гита» — (две се
рии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«А нна и Ком андор» — 17-10, 
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«В ы стрелы  в М ариенбаде» —

. 19, 20-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Гулящ ая» — 15, 17, 19, 21.

Т В
ЧЕТВЕРГ, 13 мая 

ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

9.40. Цв. «В еселы е старты » . 
10.25. «К ом позитор Э двард 
Григ». 10.50. Цв. Т и р а ж  «Спорт
лото». 11.00. Н овости. 11.10. Цв. 
«НаУка сегодн я» . 11.40. Цв. 
К он ц ерт м а с те р о в  и ску сств  
РСФ СР. 12.40. Л ен и н ски й  у н и 
в е р с и т е т  м и лли он ов . «XXV 
с ъ е зд  КПСС об особ ен н о стях

идейного  п р о ти во б о р ства  д ву х  
си стем  в со в р ем ен н ы х  у сл о 
ви ях » . 13.10. Цв. «Ц добры й  
путь». 15.00. «Й олевая п очта  
«П одвига». В едет п ер ед а ч у  Ге
рой  С оветского  С ою за п и са 
т е л ь  В. В. К арпов. 15.30. Цв. 
К убок СССР по ф утболу . 
1 /8 ф и н ал а . ЦСКА — «Торпе
до». П ер ед ач а  с Ц ен тральн ого  
стад и о н а  «Динамо». 17.00. 
«В ремя». 17.30. Цв. К онцерт 
п о п у л яр н о й  си м ф о н и ч еск о й  
м у зы ки . 3,7.50. Л ен и н ски й  у н и 
в ер си те т  .м иллионов.

ТОМСК
18.20. С тудия «Ю ность». 

«П рирода — твой  друг» . 18.40. 
«Х удож ник к и н о  В ладим ир 
Е горов». Н ау ч н о -п о п у л яр н ы й  
ф и льм . 19.00. Р е ш е н и я  XXV 
с ъ е з д а  КПСС — в ж и зн ь . «Эф
ф е к ти в н о с ть  и качеством . 
О пы т о р га н и зац и и  со ц и ал и сти 
ч еск о го  со р ев н о в а н и я  з а  к а ч е 
ство  п р о д у кц и и  н а  ш вей н ой  
ф аб р и к е . 19.30. Н овости. 19.40. 
К и н ож урн ал  «С ельское х о зя й 
ство» №  Ц.

МОСКВА
20.00. Н овости.

ТОМСК
20.15. Н овая ки н о х р о н и ка .

МОСКВА
20.25. «П олевая п о ч т а  «Под

вига» . 21.20. Цв. К убок СССР 
по ф утболу . 1 /8  ф и н ал а . 23.00 — 
23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.30. И р ак л и й  А ндроников. 
«В оспом инание о Б ольш ом  з а 
ле». Т елеви зи о н н ы й  ф и льм . 
21.00. «Поет Н и колай  О гренич». 
Т елеф и л ьм -ко н ц ер т. 21.25.
« П ьян ству  — нет!». Т ем ати 
ч е ск и й  п о к а з  к и н о ф и л ьм о в  по 
борьбе с  п ьян ств о м . Ф ильм  
«П реступлен и е» . В п ер ед а ч е  
п р и н и м ае т  у ч а с ти е  за м е с т и 
т е л ь  н а ч а л ь н и к а  о тд ела  ю сти 
ции Т ом ского о б ли сп олком а 
Г. И. П ентегов. 21 .45—21.55. 
Н овости.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Фрунзе на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Се
верный городок , корпус 50, 
кв. 2, тел. № 5-13-13.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Новокузнецке на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г.* Томск, те
лефон № 994-212.

28 мая 28 июня 28 мая 28 июня
ГАСТРОЛИ КРАСНОЯРСКОГО  

КРАЕВОГО ДРАМАТИЧЕСКОГО  
ТЕАТРА им. А. С. ПУШ КИНА  

В ТОМСКЕ
В репертуаре театра — пьесы русских, советских и 

зарубежных драматургов.
Гастроли будут проходить в помещениях-облдрамтеатра 

и ДК «Авангард».
Предварительная продажа билетов открыта ■ с Т 3# мая 

в кассах театра и ДК «Авангард».
Принимаются (коллективные заявки.

Яслям-саду № 10 «Том- 
гипротранса», требуются на 
постоянную работу дневные 
и вечерние няни, прачка. 
Принятые на работу пользу
ются , льготами работни
ков железнодорожного
транспорта.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или ул. 
Вершинина, 25, тел. 4-44-09.

Р е к то р а т , п ар тк о м  н м ест 
ком  Т омского п о л и тех н и ч е
ск о го  и н с т и т у т а  -им. С. М. 
К и рова с  п р и ско р б и ем  и зв е 
щ аю т о см ер ти  стар ей ш его  
р аб о т н и к а  к а ф е д р ы  со п р о 
ти в л ен и я  м а тер и ал о в

ГЫ НГАЗОВА
Кон ста н ти на  Григорьевича
и в ы р а ж а ю т  / со б о л езн о в а 
ние родн ы м  я  б ли зки м  по
койного . •

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD
Адрес ре д а кции : 634050, То м ск, ГСП 18, пр . им . Ф р ун зе , 103. Телеф оны: прием ной  редактора — 4-74-3 5 , зам естителей  редактора — . 4-7JJ62,

секретариата  —* 4-80-20, 4-74-48, отдела . па р ти й н о й  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пр опаган ды  — 4-80-95, пр ом ы ш ле н но сти  — 4-46-76, 4-51-83,
4-83-65, 4-23-60, отдела н а у к и  и уче б н ы х  заведений — 4-33-63,. 4-74-48, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела со ве тско го  строительства  и
4-77-31, отдела иллю стр аци й  —  4-71-39, зав. хозяй ством  и отдела объявлений  -4 -7 7 - 6 2 ,  областной ж ур н а л и стско м  ор га ни за ц и и  — 4-20-91,

4-71-35, ответ. 
4-35-53, отдела 

быта — 4-81-61, 4-70-34, отдела 
д е ж ур н о го  — 2-05-88.

секре та ря  — 4-72-34,
сел ьско го  ’ хозяй ства  — 
писем ‘ — 448065, "У 4-77-87,

К301401 Заказ К? 719 г. Томск, типография издательства «Краевое знамя*.
i
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